

SOLIDARIDAD OBRERA



ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, jueves, 31 agosto 1933

NUMERO 758

PROBLEMAS DEL MOMENTO

REORGANIZACION CONFEDERAL

Si se contempla el momento social español desde el punto de vista que a la Confederación corresponde desarrollar, llegaremos a la conclusión de que es preciso redoblar la actuación combatiente, hacer frente a los asaltos constantes del Estado que tiende a destruirnos radicalmente, aislando a las masas obreras de sus organizaciones de lucha. Hay que convenir que este sería un golpe rudo. En el proletariado puede haber diluido un fuerte sentido de rebeldía y de justicia, pero pierde esta cualidad gran parte de su eficacia cuando no es consciente y organizada, cuando se mantiene en los límites de un anhelo vago que pueden, por su propia indefinición, utilizar los aventureros y políticos de todo color para sus ambiciones personales o de partido. Para nosotros es preocupación fundamental mantener por la organización nuestra vinculación con las masas de productores, y dar a sus necesidades y anhelos justiciero un sentido concreto y profundo.

Nunca la situación se presentó tan compleja y difícil. Nos salen al paso enemigos de todas las categorías y tendencias. Nos persigue el Estado con leyes y sin leyes. Desde nuestras propias organizaciones, aprovechando las circunstancias y colaborando con la reacción estrechamente, se fiede el pie taimadamente para hacernos caer. Por otra parte, la situación económica reduce el área de nuestras posibilidades de acción; la gravitación del paro se deja sentir con fuerza en las filas confederales. He ahí un vasto y múltiple frente adverso — de circunstancias y de enemigos — que la C. N. T. tiene que romper para pasar al otro lado y proseguir su batalla sin tregua contra la opresión secular.

Se trata, pues, de saber cuáles son las formas más eficaces que nos permitan remontarnos contra la corriente. Poseemos la condición esencial que nos permitirá vencer. Un tesoro de optimismo y de voluntad realizadora, que nadie puede igualar ni nada superar. Pero después de esta larga batalla constante, en que hemos ido dejando a lo largo de la senda espinosa jirones de nuestra carne y nueve mil rehenes en poder del enemigo tradicional de nuestra causa, es preciso hacer un alto en la brecha para retomar nuestro ánimo y nutrir las organizaciones con fuerzas nuevas.

Hacer un alto no es abandonar la lucha, no es suavizar los métodos, no es modificar nuestra posición frente al enemigo, no es declararse vencidos. Por el contrario, nunca como ahora fué necesaria la actuación perseverante y revolucionaria del proletariado, que debe destruir al capitalismo y al Estado, sin compasión, para salir de este círculo de miseria creciente y de creciente estallido. Es un problema de economía de nuestras fuerzas el que se plantea; de rehacer los cuadros de combate de la Confederación; de superar el natural marasmo que la fatiga produce; de tonificar nuestra organización revolucionaria para entrar nuevamente en la lid pegando más fuerte y con mayor eficacia al enemigo.

Insistiremos hasta el cansancio, hasta la saciedad, en que la Confederación Nacional del Trabajo debe abocarse a la reconstrucción y consolidación de sus cuadros de lucha. Justamente porque las necesidades defensivas y ofensivas son mayores, porque vivimos en un momento crítico de transición hacia la revolución, o hacia un largo período de fascismo agudo, de muerte de toda libertad por un largo lapso de tiempo, es que el problema de la economía de nuestras fuerzas se plantea con urgencia. No hay que desperdiciar energías ni dejar pasar ocasiones. Hablamos con toda claridad. Sugerimos lo que el momento nos sugiere. Reorganizámonos en toda España. Hagamos de la Confederación una fuerza cada vez más popular y más definitivamente antistatal. Proseguimos que en las acciones decisivas no nos encontremos solos. Ganemos el pueblo para nuestra causa. Este es el imperativo que las circunstancias trazan, que aconsejan las propias conveniencias del movimiento.

Hay, además del problema de la reorganización y de la captación de nuevas fuerzas que amplían cada vez más nuestro radio de acción, el problema no menos urgente de los presos. Ya hemos dicho en un editorial anterior que su liberación puede contribuir grandemente a completar y a dar gran realce a esta superación de la C. N. T. Son nueve mil voluntades, que sumadas al total movimiento, inspiradas en un sentido constructivo, pueden mucho, sobre todo en los campos, un sector que no debemos descuidar. Los pueblos y lugares han quedado en muchas partes raleados de elementos, y de esto tenía que resultar necesariamente la debilidad de las respectivas organizaciones.

La atención del movimiento, los esfuerzos que se realicen, deben centrarse en estos dos objetivos inmediatos preferentes: reorganización de nuestras fuerzas y liberación de los presos soviéticos. La campaña por la liberación de los presos, bien llevada, con sus motivos que afectan profundamente al sentido popular de justicia, puede a la vez ser factor de reorganización y de conquista de simpatías. No olvidemos que necesitamos una C. N. T. consolidada por los esfuerzos de todos, para cumplir nuestros postulados libertarios, y para hacer frente con ventaja inmediatamente a la reacción, que ha tendido sus líneas de ataque sobre el país.

¿Cuándo piensan reabrir los Sindicatos de la Madera y de Luz y Fuerza?

Nuevamente insistimos. Aun continúan clausurados los dos únicos Sindicatos de Barcelona que merecen ser distinguidos por las iras gubernativas.

Y nosotros nos vemos precisados a insistir, a repetir una vez y otra lo mismo, ya que no es posible renovar los conceptos alreodador de una cosa de sencillez meridiana y cuya lógica es tan evidente que cae por su peso.

¿Por qué se mantiene clausurado a estos Sindicatos? ¿Qué misterio es este? No llegamos a explicárnoslo. Y con la esperanza de que se trate únicamente de un olvido, machacamos nosotros tanto en el clavo. Queremos esperar, a fuer de ingenuos, que sea un olvido la persistencia en el error o la arbitrariedad. Si creyéramos otra cosa, habríamos

de hablar en otro tono. Y no queremos ponernos trágicos. Además, que no hay para tanto. Estamos seguros de que el señor Ametlla querrá marcharse tranquilo y descansado del Gobierno civil de la provincia. Y antes de entregar sus poderes al señor Selvas o a la autoridad catalana que le sustituya, tendrá empeño en despejar el horizonte social de Cataluña.

Tenemos confianza en que mañana podremos anunciar ya la reapertura de los Sindicatos de la Madera y de Luz y Fuerza. Si así no fuese, que nos disculpen nuestros lectores; no habría más remedio que volver a la carga y continuar esta lata diaria, tan penosa para los que la leen, como para nosotros, que tenemos que escribir.

SINDICATO REGIONAL DE PETRÓLEOS

Para hoy, día 31 del que cursa, este Comité, obediendo acuerdos de carácter nacional, decreta el paro en toda esta región en solidaridad con los trescientos compañeros despedidos en la región gallega por la Compañía Campsa

Desde hace tiempo que nosotros, por medio de nuestro "Boletín" y de SOLIDARIDAD OBRERA, venimos señalando la serie de actos injustos que la cuartelaria empresa "Campsa" viene realizando.

Son muchos los Depósitos en que los jefes han recibido órdenes de la Dirección para que se arreglen con el personal, para que, a pesar de la insuficiencia,

no se note la falta en el trabajo y ello lleva aparejado que, por todo esto, los trabajadores de esta Compañía han de estar en todo momento a su disposición.

Por este motivo, en toda la Región Gallega la Compañía ha provocado un serio conflicto. Se quiso obligar a un compañero de Lugo a desarrollar una labor que sólo podían hacer entre dos o tres hombres; y al negarse

a ello, se le despidió de la manera más denigrante, y al manifestarse los camaradas de aquella factoría que se solidarizaban con él, entonces se les comunicó que todos quedaban despedidos.

Esto ya hacía tiempo que la famosa Compañía lo preparaba con toda su mala intención; porque se empieza a dar cuenta de que los que trabajamos en ella estamos cada día mejor unidos y orientados, y somos, por lo tanto, un peligro para sus ambiciones y egoístas planes, y ellos creen que si nos dan la batalla, antes de que lleguemos a solidificar nuestra estructura, les será más fácil vencerlos.

Pero donde podemos ver los intentos demoleedores hacia nosotros por esta Compañía, es en el detalle de que al sitio que han ido a provocar el conflicto ha sido a la región que más fuerte está en la organización sindical de nuestra especialidad, pues se han hecho la ilusión de que si demoran el organismo de la región gallega, les será fácil abatir a toda la Federación Nacional de la Industria del Petróleo.

Pero se equivocan; los lazos de solidaridad y compañerismo están tan bien atados, que los compañeros de esta región, igual que los demás de toda España, no abandonaremos nunca, pase y suceda lo que suceda, a nuestros hermanos de explotación gallega. Porque sabemos muy bien que la causa que ellos defienden es nuestra causa y su derrota sería indudablemente la nuestra.

Este Comité, interpretando en todos los momentos los acuerdos recaídos en diversas asambleas, plenos y congresos, guardadores de la disciplina confederal, y habiéndolos de antemano puesto de acuerdo con el Comité Nacional de nuestra Federación, "decreta para hoy, 31 de agosto de 1933, el paro en toda la región catalana".

Esta medida, por las circunstancias a que nos arrastra la despotica Compañía, debe ser cumplimentada por todos mientras no sean nuevamente admitidos los camaradas despedidos.

Camaradas: la causa que defendemos es noble y justa. No deben existir vacilaciones en secundarla, sino al contrario, debemos emplear en su realización todo el entusiasmo propio en las conciencias honradas, hasta conseguir que sea reparada la injusticia hecha a los compañeros gallegos.

Ya contamos que, como en toda lucha, habrá sus naturales inconvenientes, entre ellos los que siempre desvirtúan los objetivos que se persiguen en toda lucha obrera, para sembrar el confusionalismo y la desorientación en nuestras filas; esto, unido a la coacción que ejercerá la casa entre los de espíritu poco hallado a las batallas sociales, es lo que debemos tener más en cuenta.

Para los primeros, bastará tan sólo que todos os déis cuenta de que no podéis dar crédito a nada que no vaya avalado por el sello del Comité que se nombrará, y que os enteréis por mediación de nuestra Prensa de la marcha del conflicto.

Para los segundos, debéis tener fe en todos y cada uno de los componentes de este Sindicato, puesto que todos conocemos las argucias y las armas de que han de valerse, y por ello las podemos combatir con facilidad.

Y, por encima de todo, que nadie olvide que en este asunto hemos de dejar bien firme el pabellón de nuestra Federación y de la C. N. T.

¡Adelante, camaradas! a la lucha sin tiburones!

¡Hagamos claudicar de una vez y para siempre a la despotica y orgulloso CAMPESA.

¡Por los trescientos obreros despedidos!

¡Por la Federación y por la C. N. T.!

¡Por el respeto a nuestra dignidad atropellada, adelante! no nos detengamos hasta conseguir el honroso triunfo!

El Comité Regional.

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T.: ¡EXIGID, EN VUESTRO GARNET, EL SELLO CONFEDERAL!

Confederación Nacional del Trabajo

A todos los Sindicatos.—Que nadie desoiga nuestra voz.—«C.N.T.» necesita el apoyo inmediato de la organización

Hace tiempo que venimos diciendo que todos los Sindicatos tienen el ineludible deber de prestar su óbito moral y material al órgano de la Confederación Nacional del Trabajo. Al diario confederal "C. N. T.", no lo ha hecho falta nada de los Sindicatos hasta en estos graves momentos. El diario ha podido tirarse por la compra de la imprenta, y ésta necesita que se cumpla todo lo acordado y comprometido por todos.

Todos decimos que el diario no debe morir, pero parece que nos despreciamos de que pueda seguir adelante. Ya hemos dicho en otro llamamiento que el Gobierno ha sabido morir de muerte a "C. N. T.", con sus constantes recogidas, pues son unos cuantos de miles de duros perdidos en ellas. No queremos que se diga al órgano de la C. N. T. de que salga que nosotros tenemos la culpa. A tiempo hemos avisado y aún avisamos hoy. Es preciso que todos los Sindicatos hagan cuanto puedan por mandar urgentemente cantidades a la Administración de "C. N. T."

Hoy más que nunca necesitamos de "C. N. T." y SOLIDARIDAD OBRERA para combatir al Gobierno, al Estado y a todas las leyes represivas que tratan de aniquilar el movimiento revolucionario español, que sienten las masas oprimidas y explotadas. El órgano de la C. N. T. está en peligro de muerte y todos los Sindicatos tienen el ineludible deber de prestarle urgentemente medios para que no muera en manos de la reacción.

No se crea que este es un llamamiento más, pues presentamos la cuestión bastante descarnada y hablamos bien claro. Si los Sindicatos creen que el diario no debe dejar de aparecer, deben hacer todo cuanto humanamente puedan, ya que tenemos la seguridad que si estos quieren, nuestro órgano se salvará de la muerte que le ha preparado el Gobierno del socialismo. Los Sindicatos tienen medios cuando se trata de ir a plenos y congresos, y en esta cuestión, deben hacerse la cuenta que el diario es tan urgente y necesario que continúe su vida, como lo son todos los comités que pueda celebrar la organización. Esperamos que los Sindicatos se darán exacta cuenta de este grito que lanzamos de solidaridad y no predpondrán a ayudar al diario de la Confederación Nacional del Trabajo.

Declinamos toda responsabilidad si el diario deja de aparecer, pues esta nota debe servir para que todos los Sindicatos envíen urgentemente el máximo de su posibilidad económica en defensa de la continuación de nuestro órgano. No queremos cargar con la responsabilidad moral de dejar que muera lo que tantos servicios puede prestar al movimiento de los trabajadores y a la revolución social.

Es sumamente fácil que cada Sindicato de tres mil afiliados mande 25 pesetas y de diez mil adherentes, 50 pesetas, y los Sindicatos que pasen a contingentes de trabajadores organizados en mayor cantidad que las enunciadas, pueden y deben mandar las 100 pesetas. Esto que decimos es en sentido mínimo, pues entendemos que hay Sindicatos que muy bien pueden desprenderse de cantidades más elevadas que las que nosotros exponemos aquí.

No queremos continuar en este grito de angustia para salvar la vida de uno de nuestros diarios, pues creemos que el proletariado español se dará cuenta de lo que decimos y correrá en su ayuda. Si no se hace así, cargue cada cual con la responsabilidad moral que le corresponda por haber dejado morir a un órgano y vocero de la revolución. Nosotros desde este momento hemos quedado satisfechos por haber cumplido con nuestro deber como revolucionarios y como anarquistas. Los Sindicatos son los encargados ahora de cumplir económicamente con el diario y sobre ellos cae toda la responsabilidad.

EL COMITÉ NACIONAL

Barcelona, 30 de agosto de 1933.

AGUAFUERTES

Mula: animal híbrido, o lágrimas de cocodrilo

Ya sabéis, lectores, que la Naturaleza no concedió a las mulas el don de parir, lo mismo que a los capitalistas el don de tener corazón, si es en este despojo sangriento donde anida la comprensiva generosidad.

Los plumíferos que chupan de las grandes empresas por silenciar sus atrocidades, y cobran a precio de oro los calificativos, no se cansaron de publicar hasta en editoriales como el diario lechuzo "La Noche", un llamamiento a la reacción ciudadana del "pueblo" barcelonés.

Con sus excitaciones consiguen despertar el morbo de los insensatos, y éstos, sin pensar que pudieran incurrir en error y causar una víctima inocente, llegaron al paroxismo de erigirse en jueces y verdugos de la "justicia" popular.

Barcelona, la culla, la autonomía, la futura antorcha... ha sido escenario de escenas de salvajismo agudo, donde las patas de los híbridos sin conciencia humana han pateado sobre las cabezas de hombres, buenos o malos, seres humanos en sí, y ha arrancado a puñados los cabellos levantados como trofeo, al igual que los indios salvajes cazadores de cabelleras de los hombres blancos.

Y cuando esos plumíferos ganosos ven que sus excitaciones a la reacción ciudadana se han plasmado en hechos de salvajismo

agudo que la Prensa extranjera comenta acremente, lloran como los cocodrilos y recomiendan no hagan lo que ellos jesuiticamente aconsejaron.

Editorialista del nocturno diario "La Noche": el drama que escribiste ya fué representado. Plumífero de la sección "Volanteras", del mismo diario: no más lágrimas de cocodrilo, que ya lo conocemos.

A los dos os recomiendo más sentido de humanidad, y sobre vosotros eche la cultura del pueblo catalán el baldón de haber sido los autores intelectuales de que Barcelona la bella, la cosmopolita, sea anotada ahora en las guías turísticas con el siguiente reclamo:

"Barcelona, bella ciudad en la costa del Mediterráneo, donde el pueblo se erige en verdugo de los criminales! Aconsejamos a los turistas no dejen de ver cómo se aplica en esa cuita ciudad la ley de Lynch, pues lo hacen mejor que los americanos del Oeste con los hombres negros."

Hombres.

Nota.—He recibido dos cartas en las que se me acusa de defender a los atracadores y en las cuales se me injuria de una manera soez. A los "firmantes" y a los que al oír mis expresiones me hayan creído con tal defensor, solamente les diré una palabra: "Defensor de atracadores", no. Defensor de seres privados del sentido; sí.

Hombre humano y culto para ponerno en defensa del honor, también.

Combatiente contra sus fieras que patean cabezas heridas y cuerpos sin sentido, siempre.

Lo que pasó en la cárcel de Lérida

Antes que nada, prohibido entrar toda clase de prensa, así como todo periódico, así como todo libro que se refiera a la política o a la opinión pública o al maltrato de que somos víctimas los reclusos de la cárcel de Lérida.

Como creo que es justo, nos hemos castigados así todos los presos (los que desde antes, pues los que han llegado más tarde también lo están) por pedir comida, pues la comida que se nos dio estaba podrida, y no tan sólo no se nos dio comida al mediodía, sino que por la noche no se nos dio absolutamente nada.

Por esto nos llamamos castigados, y así saber hasta cuándo durará el castigo, que más allá de haberse dicho a algunos que se nos castigaba por un mes, ha transcurrido mes y medio y lo único que nos ha contestado es que puede alargarse.

No expuso lo ocurrido en los primeros días por la incertidumbre de la correspondencia, pues es el castigo que hasta certificación de las cartas se pierdan, como ha ocurrido hace quince días, que a un recluso que también de halla castigado se le cambian los documentos, con los cuales podía salir absuelto el día del juicio, y se le detuvo la correspondencia certificada el tiempo necesario para no recibirla a tiempo. Además, a dicho recluso se le ofreció un abogado para llevarle la causa, y a la vez le querían encargar un cuadro para el Ayuntamiento; cuando dicho abogado venía a hablarle, el administrador le salió al paso, diciéndole que aquel recluso había cometido un crimen de los más repugnantes y, en fin, le persuadieron, consiguiendo que no viniera, perdiendo el recluso la defensa y el pan que con su trabajo había de ganar para el mantenimiento de su esposa y sus hijos.

No sé qué perseguirá con toda esta serie de persecuciones de que es nos hace objeto; pero se ve claro, como la luz del sol, que no se persigue más que una catástrofe.

A un recluso que padecía síntomas epilépticos, no tan sólo no lo llevan a la enfermería, ni siquiera a la primera galería, donde podría gozar de más buena temperatura, sino que lo llevan a la cámara, para así estar en caso de sobrevenirle dicho ataque. Hace mes y medio que está encerrado en celda, respirando aire corrompido y a 30 o 35 grados de calor; le quitaron la ración de los días que tenía impuesta y a los cuatro días le sobrevino el ataque. Llamó a un médico, sintiéndolo venir, y nadie le hizo caso; hasta que después de haber golpeado las paredes de la celda con la cabeza cayó sin sentido al suelo. Al volver en sí ha quedado con las facultades mentales perturbadas, debiéndose llevar a un manicomio. Esta es la atención que se dispensa a los pobres presos.

Este individuo estaba castigado, como los demás, en las condiciones siguientes:

1.° Vivir encerrado en celda todo el día, con una temperatura de 30 a 35 grados.

2.° Respirar siempre el mismo aire corrompido, pues no existe ningún agujero que pueda cambiárselo. (A tres reclusos se les ha impuesto otro castigo, además del que tenían, por subirse a la ventana a respirar un poco.)

3.° Tener que hacer todas las necesidades corporales dentro de la celda, y hasta que les viene en gana no pueden limpiarlo.

Este es el castigo que ha sido aprobado por el director general de Prisiones, sin preocuparse de enviar a un inspector para ver lo ocurrido, pues hace más de un año que no ha pasado por esta ningún inspector.

Además, ponemos en conocimiento del director de la cárcel, y del director general de Prisiones, que, por más pacíficos que seamos, llega el momento en que se termina toda la paciencia, pues dice el adagio que tanto va el cantar a la fuente, que al fin se rompe, y que cuanto de más alto cae más añicos se hace.

Un preso.

El Comité Pro Obreros en Paro Forzoso de Barcelona y sus barriadas, a todos los obreros parados

Comaradas: Cumpliendo un ineludible deber e inspirados por el espíritu de fraternidad y solidaridad que siempre es norma de nuestros actos para con todos los explotados, nos dirigimos a vosotros que hoy sufrís más directamente las nefastas consecuencias de la desigualdad social en que vivimos, creada y fomentada por nuestros eternos enemigos el Capital y el Estado y sostenidos por la fuerza bruta.

El paro forzoso es una calamidad universal, y entre las múltiples causas que lo han motivado, son las principales la insensata y suicida actuación del sistema capitalista en su agonía, y la incuria y la incapacidad de los Gobiernos para impedir a tiempo el desarrollo del paro forzoso, que inevitablemente será una de las principales causas que contribuirán a la próxima y total ruina del absurdo sistema de convivencia humana que hoy rige en el mundo. EN ESPAÑA, NO DEBERIA HABER UN SOLO OBRERO SIN TRABAJO.

España, por ser el suelo más fértil de Europa y por la bondad de su clima y su ventajosa situación geográfica, a tesoros inagotables de riqueza natural; es apropiado para la implantación de nuevos cultivos como son el algodón, cauche y especialmente el tabaco, si se aboliese este odioso monopolio y se declarase libre su cultivo y manufactura, que darían trabajo a muchos cientos de millones de obreros campesinos e industriales. Poseemos grandes y ricos yacimientos minerales sin explotación por falta de vías de comunicación para su transporte; la mayor parte de nuestra riqueza de aguas se pierde por falta de pantanos y canales que fertilizarían cientos de miles de hectáreas de buenos terrenos hoy improductivos y que sin razón ni derecho, están en manos de una cuadrilla de usurpadores que se titulan propietarios que lo dedican a cotos de caza.

España posee tan enorme cantidad de riquezas naturales, que si estuviesen bien organizadas, bien explotadas y bien administradas, sería uno de los países más ricos del mundo, en donde seguramente no habría un sólo obrero sin ocupación bien remunerada, y sin embargo, en la actualidad se aproxima a un millón el número de obreros en paro forzoso y a más de otro millón los que trabajan a jornada reducida, que, con sus familias, amasan cinco o seis millones de agnos hambrientos sin esperanzas de mejorar su precaria situación y sin el auxilio de nadie.

Los responsables directos de este horrendo crimen de lesa hu-

manidad, son los gobernantes que nos des gobiernan y la burguesía que padecemos que es la más invidiosa, la más avara, la más inhumana y la más cerial del planeta. Ni el Gobierno central, ni el regional autónomo de Cataluña, se preocupan en lo más mínimo de los graves problemas que afectan a la economía nacional o regional, ni tienen la menor visión de las gravísimas consecuencias que nacerán de este abandono y de sus forzadas derivaciones, y si sólo se preocupan de poner en práctica toda clase de maquiavélicas combinaciones políticas para seguir manteniendo y medrando a costa del pueblo. Al que protesta y se rebela ante tanta injusticia, se le prende por tiempo indefinido, se le apalea, se le deporta o se le asesina; el disparo sin previo aviso y la orden de que no haya presos ni heridos, son dos de los grandes remedios inventados por los mandantes o mangantes de esta democrática República, para atenuar el paro forzoso.

Es tal la ceguera y la ingorancia de estas despreciables gentes que no ven ni pueden comprender que los obreros sin trabajo no se pueden conformar con tales procedimientos, ni a morir de hambre con resignación cristiana, ni que los demás trabajadores humanos podrán abandonar a sus hermanos los parados en tales manos y en tan crítica y desesperada situación, como lo ha demostrado la gesta heroica y la lucha titánica del Ramo de la Construcción, que durante más de cuatro meses ha sostenido una huelga cuya principal finalidad fue atenuar el paro forzoso, demostrado con hechos que los obreros confederados no abandonan a sus hermanos y que para arrancarlos de las garras de la miseria en que los ha sumido el Capital y el Estado, están dispuestos a sacrificarlo todo.

El paro forzoso, acompañado de su séquito de enfermedades, miseria y hambre, ha sido base y causa para que en Barcelona nazca una nueva industria, otra nueva modalidad de infame explotación. Los "esquerranos" y demás partidos políticos de todas castas y colores, se han lanzado como cuervos hambrientos a devorar la presa de los obreros parados; todos se hacen competencia para sugestionarlos con falsos espejismos y halagadoras promesas, abriendo bolsas de trabajo, sociedades reglamentadas de obreros parados, cooperativas, censo oficiales, etc., etc. Todos quieren sacar partido de vuestras miserias y de vuestra situación desesperada; todos lanzan sus voces, sus amenazas y

sus amenazas en esta mar revuelta de hambrientos y necesitados ciudadanos el paraíso terrenal.

¡Obreros! No creáis en las falsas promesas de esos despreciables vividores políticos y traficantes sin conciencia de las miserias humanas, que son los mismos que siempre os traicionaron. Es necesario que déis un MEN-TIS a esa horda de falsos reprobos que os ofrecen protección con el hastiado propósito de que les prestéis apoyo para sus fines de asquerosa política para seguir chupando, hasta reventar, de la ubre de la República, mientras vosotros os morís de hambre. No creáis a estos cínicos y traidores; cerrad vuestros oídos a sus envenenados consejos; despreciados y volvedles la espalda y los demostraréis que no sois unos inconscientes castrados y atrojados por el hambre, dispuestos a ser dóciles instrumen-

tos de esa canalla para el logro de sus concepciones, y si, que sea hombre con la suficiente inteligencia, masculinidad y rebeldía para conseguir por todos los medios vuestro indisoluble y legítimo derecho a una vida mejor. ¡Obreros! No olvidéis que tenéis derecho a trabajar y a vivir, y que para sostener este derecho necesitáis ser fuertes para imponerlo, y que esa fuerza sólo la conseguiremos uniéndonos todos los explotados que somos y representamos el único valor real y positivo que existe en la tierra; todos los demás valores que ha instituido la sociedad capitalista con su dorada apariencia, son completamente falsos y sin base, porque la base de todo somos nosotros. ¡Obreros en paro forzoso! Responded a la llamada que os hace el Comité Local Pro Obreros Sin Trabajo en representación de to-

dos los Sindicatos locales de Barcelona y sus barriadas, y comedid que nuestro llamamiento obedezca a un sentimiento de solidaridad y fraternidad noble y sincera, de lo que no podéis dudar, porque vuestras miserias, vuestras vicisitudes de lucha por la vida y vuestro porvenir en esta sociedad de hombres libres, está completamente ligado e identificado con el de todos nosotros.

Vuestro sitio, en la lucha por una vida mejor contra el monstruo que nos explota, que nos asesina por hambre, que nos persigue y que nos asesina, está a nuestro lado, en las filas del gran ejército de rebeldes organizados dentro de la central sindical de nuestra gloriosa e invencible Confederación Nacional del Trabajo.

El Comité

La represión se intensifica en Alcalá de Guarema

En lugar de amainar, se acentúa de una manera alarmante la funesta obra represiva del Gobierno, incondicional de la mediocracia burguesa, servidor del clero, de la plutocracia y de la alta banca dictatorial y capitalista.

No hay otra razón persuasiva, por parte de los mandatarios, que la boca de los fusiles y las pistolas de veinte tiros sin interrupción.

La hoguera republicano-socialista ha quemado también, en vida, a un puñado de campesinos en aquel pueblito de la rojinegra Andalucía que en un tiempo se llamó Benalup de Siendonia y hoy lleva el imperdurable nombre de Casas Viejas.

La represión que este nuevo régimen lleva a cabo contra el pueblo productor principió en Pamplona (San Sebastián), en el

propicio momento en que el pueblo iba a tomar una parte de lo que era bien suyo. Lo que los que nos gobiernan en mala hora ofrecieron a ese mismo pueblo.

Desde Pamplona hasta aquí son incontables los pueblos que, como aquí, han recibido la misma carnicería. Hasta hace poco en Alcalá de Guarema, de una regular tranquilidad. Pero ha bastado una criminal provocación por parte de los "jefes" que dirigen las grandes obras hidráulicas de las grandes obras hidráulicas, para Riegos del Alto Aragón, para que parte de los trabajadores de las mismas obras respondieran como cuadras a los hombres y es necesario a tales provocaciones.

A esta digna respuesta de este puñado de hombres ha habido una contrarrespuesta por parte de la Empresa y sus lacayos, que robaba los límites de la in-

A todos los trabajadores de Luz y Fuerza

Los sectores políticos, eternos vividores del sudor y de las cotizaciones de los trabajadores, se han conabulado para lanzar diatribas contra las nuevas Juntas de Sección y la Junta Central de nuestro potente Sindicato Unico de Luz y Fuerza.

Desde el órgano del martillo y la hoz, "La Chillonera", o "La Batalla" de los rubios, hasta el papeletico bombieril, "Vertical", de Sabadell, pasando por ese detritus periodístico a la moderna catalana, "L'Opinió", todos, con un frente único a lo comunista leridano o a lo bombero catalán, todos quieren desprestigiarlos.

Toda esta gentuza despechada, en vista de que no han podido satisfacer sus bajas pasiones de políticos abriendo brecha en las Secciones de Barcelona, quieren probar suerte en las Secciones del exterior.

No puedo vaticinar los resultados que obtendrán; pero si afirmo que toda aquella Sección que caiga en la trampa y se deje arrastrar por esos confusionistas políticos no siente de verdad, es más, no ha sentido nunca un cariño de explotado, de asalariado, hacia la C. N. T.

Es más, yo les aseguro, lo afirmo categóricamente, que toda aquella Sección que siga los oscuros planes de esos señores políticos, después de sufrir la amargura de la deslealtad, de la traición de haberlo hecho.

Una Sección de este Sindicato regional, residente en Lérida, publica en la Prensa burguesa y fascista la siguiente nota: "Se ha reunido el Sindicato de Luz y Fuerza de esta capital, acordando asistir al pleno que próximamente se celebrará en Valls, como Sindicato Profesional de

Luz y Fuerza autónomo, separando completamente de la Confederación Nacional del Trabajo y de la F. A. I.

Como se ve, la Sección de Lérida es la que más empeño tiene en romper la unidad moral de nuestro Sindicato regional; pero esto no es de extrañar, ya que al frente de dicha Sección se hallan los comunistas, cuyo lema es igual al de los jesuitas: "Divide y vencerás." Los comunistas se desvanan los sesos buscando la manera de introducir la escisión en nuestro Sindicato. ¿Motivos? Los dólares de las Empresas.

En individuos de la catadura de Morláns, de Lérida, y J. Martínez, de Gerona, todo cabe, hasta la traición. ¿Sabéis quién es ese ente despreciable de Morláns, de Lérida? Pues es un comunista ahora, antes fue uno de los pillastres que mantenían el Sindicato Libre leridano, y secretario de la Unión Patriótica.

Individuos de semejante estofa son los que quieren sembrar el confusionalismo en nuestro potente Sindicato regional, alegando que la F. A. I. se ha separado de las Juntas de Sección y de la Central.

En el Sindicato Unico de Luz y Fuerza no hay F. A. I.; lo que hay son militantes nacidos en el ambiente revolucionario de la C. N. T. y que saben guardar los principios básicos de esencia anarquista que encarnan a la misma, y para saber guardar todo esto no es menester pertenecer a la F. A. I.

Así, pues, las Secciones del exterior sabrán comprender los manejos de la Sección de Lérida, y no se apartarán de sus deberes confederales.

Miguel Agapito

A todos los componentes del Sindicato Mercantil (C. N. T.), a todos los militantes

Después de ser víctimas de la represión gubernamental, en complicidad con la burguesía, permaneciendo clausurados nuestros Sindicatos adheridos a la única central sindical revolucionaria de España, la C. N. T., entre ellos el nuestro; volviendo a estar nuestro local social, sito en el Pasaje de Escudillers, 7, principal, abierto por la autoridad gubernativa, esperamos que si existo un cariño por nuestro organismo confederal, todos en general responderéis a nuestro llamamiento. Creemos que todos aquellos que leáis nuestra Frensis, haréis partícipes a todos los dependientes de comercio para que ayuden a aportar su apoyo moral y material lo antes posible.

Sin el calor de los militantes del Sindicato Mercantil, éste no existe nada. Sin la conciencia sindical de los activos del núcleo y la corbata, la emancipación de la clase obrera, de la oficina y del obrador, no será posible.

Por el Sindicato C. N. T. os actualiza cada más que al día de

los que componen nuestras organizaciones ideológicas. En estos duros tiempos de represión y miseria, la debilidad en la defensa de nuestros intereses es la traición a nosotros mismos. El fracaso de todas las organizaciones reformistas, ante la gravedad de los problemas planteados al pueblo español, y en particular a la clase mercantil sometida a salarios míseros y condiciones de trabajo verdaderamente impropias de seres humanos. Ante ello, debemos tomar posición rápida y claramente. En particular los militantes, pues sin ellos el Sindicato no es nada.

Más de nueva mil presos en las cárceles de España: hombres que lucharon por nuestra vida y mejoramiento social, esperan que en la calle camufreos con vuestro deber. Nosotros también, la Junta, esperamos con los presos la asistencia indispensable. De lo contrario, creemos que estamos todos atrofiados socialmente.

Por el Sindicato Mercantil, La Junta.

A los compañeros de la Compañía Ibarra

Muchas son las cosas que he oído decir del maltrato que se os hacen en la Compañía Ibarra no dabo al personal; pero como no me gusta hacer aseveraciones sin antes haberlas comprobado, he esperado, y ahora que dicha comprobación está hecha me voy a permitir hacer algunas observaciones y dar un consejo a los compañeros de dicha Compañía.

En primer término, vosotros, compañeros, no tenéis derecho a quejarnos por trabajar doce, catorce o más horas sin que os sean abonadas, ninguna extraordinaria, pues carecéis de fuerza moral.

Tampoco tenéis derecho a que los permisos que os corresponden cada tres viajes se os den a los cuatro, cinco o seis viajes, ni tenéis derecho a quejarnos de cualquier superior os maltrato de palabra y por cualquier futeleza os amenace con echaros a la calle u os eche.

Y digo que no tenéis derecho a quejarnos: primero, porque carecéis de fuerza moral para imponeros, y segundo, porque vosotros pasáis por todas estas tropelías mansamente y os veis incapaces para levantar vuestra voz de protesta pidiendo justicia a tanto desmán. Os falta esa energía tan necesaria en todo hombre explotado para defender sus derechos tropelados; y os falta todo eso porque no estáis organizados, porque no tenéis quien vele por vosotros.

Compañeros todos: Si queréis que ese estado de cosas desaparezca, tened un gesto viril, un gesto de hombres explotados que aspiran a un mañana mejor, organizándoos dentro del seno de la gloriosa C. N. T., desde donde sus directivos pondrán todo su entusiasmo y su fe en buscar remedio a vuestra triste condición de esclavos, para elevaros a la categoría de hombres, a quienes tanto la Empresa como los jefes de a bordo tendrán que respetar y conceder los derechos que os correspondan.

Vosotros, compañeros, sólo tenéis deberes, que se os hacen cumplir con exceso. Si os decidís a libertaros del yugo a que estáis sometidos, en plazo no

lejano tendréis "derechos" que os serán respetados.

Por hoy nada más. Salud y ánimo. ¡Viva la C. N. T.!

PARA LOS PESCADORES DE MEJILLONES

Un sicario de la burguesía ha dado muerte a nuestro compañero Lorenzo, militante activo de la C. N. T. y gran simpatizante del ideal anarquista. Me ha sido casi imposible poder contener la indignación que me ha producido este crimen tan infame, quizás premeditado.

Protestar no deja de ser un vano cometido. Sabemos que sólo la revolución social dará la sanción merecida a todos esos mercaderes de la burguesía que no tienen empacho en asesinar a honrados trabajadores a cambio de estipendios crecidos, pero siempre designados.

Pero no crea la cerril burguesía que nos hemos asustado. Hoy más que nunca estamos dispuestos a defendernos, sea como sea.

Antimo, compañeros. Sigamos adelante y procuremos que en el puesto de nuestro camarada caído resurjan veinte Lorentes dispuestos a ocupar la plaza que ha quedado vacante. Con el apoyo y la unión de todos seremos fuertes; con la fe y el entusiasmo que todos debemos poner al servicio de nuestra propia causa, con constancia, voluntad y energía en el combate, seremos fuertes y triunfaremos.

Manos a la obra y no desmayemos. Sigamos adelante en defensa de nuestros derechos, por los fueros de nuestras reivindicaciones hacia nuestra completa emancipación.

Actuemos con firmeza y decisión. Pongamos nuestra fe y entusiasmo al servicio de las ideas y de la C. N. T., y el triunfo no se hará esperar; será nuestro, en bien de toda la Humanidad.

Que los frotos de carne de hermanos caídos al impulso de reprensiones sanguinarias; que las vidas desgarradas por la lucha fratricida del actual régimen nos sirvan de estímulo y nos den aliento para continuar adelante hacia el Comunismo Libertario.

El Duende del Mar

SINDICATO DEL VESTIR

La Sección de Sastrería, a todos sus afiliados y simpatizantes

La clausura arbitraria de nuestro local social nos obliga a interrumpir nuestra labor de organización. Hoy, teniendo nuevamente abierto nuestro Sindicato, volvemos a reemprender nuestros trabajos.

En nuestra última asamblea se nombró una nueva Junta, la cual, llena de entusiasmo, se propone que este Sindicato sea un verdadero y eficaz baluarte de defensa de los intereses de los trabajadores, y materiales de los obreros.

Lanzando una ofensiva general a los distintos oficios o profesiones, veremos que no hay ninguno que se encuentre en el estado tan lamentable que nos encontramos nosotros.

La explotación, la desconsideración y la total carencia de respeto, son las normas que rigen, sin excepción, en todos los talleres de la sastrería.

Un simple pedo de cualquier oficio, después de un ligero aprendizaje, puede ganar un jornal de ocho o diez pesetas; en cambio, el oficial sastrero, para ganar temporalmente idéntico salario—y muchas veces es todavía más inferior, puesto que hay oficiales que sólo ganan siete pesetas—, precisan un largo aprendizaje de cuatro o cinco años, con la agravante de que éste no puede ir al trabajo con un traje deteriorado y con algaratas.

Aunque el oficial sastrero vaya alimentado de cualquier manera, está obligado a presentarse al trabajo bien vestido y bien calzado.

Algo peor ocurre con las oficiales sastreras, las que por un miserable salario de seis pesetas vienen obligadas a realizar una jornada de trabajo verdaderamente extenuadora, llevada a cabo la mayoría de las veces en locales insalubres, faltos de luz y de aire. Y no hablamos de las que ganan siete pesetas y han de realizar el trabajo de un hombre, ni de la "media oficial" que sólo es media en lo referente al jornal, pero ha de ser completa en lo que afecta al trabajo.

Si tomamos el trabajo de confección, entonces la explotación toma proporciones insospechadas. En este ambiente de trabajo agotador y mal retribuido, vive y se desarrolla espléndidamente el bacilo delgado y mortal de la tuberculosis. Son legión las muchachas y mujeres que han dejado al pie de la máquina su juventud y su salud.

Hoy todavía existen talleres de confecciones en donde las mujeres ganan 750 y tres pesetas, después de realizar una producción intensa, a base del sistema de racionalización.

En las confecciones se comete la infamia de pagar los pantalones de caballero a 70 y a 35 cénti-

mos, exigiendo por ese precio tan irrisorio un trabajo limpio y concienzudo. De forma que para ganar un salario de tres o cuatro pesetas, con el consiguiente descuido de hilos y plancha, es preciso coser sin tregua y velozmente durante una larga jornada de nueve a diez horas.

Todos conocéis el verismo de estos hechos, que no tendrán solución posible hasta que no acudáis hombres y mujeres al Sindicato, desde el cual podréis defender con más eficacia vuestros derechos tanto tiempo escarmentados.

Aunque tal vez no sea preciso para algunos de vosotros, precisa advertir a los del ramo en general, lo que representa y es la organización de la C. N. T., y los fracasados Jurados Mixtos. Esta organización no defiende otros intereses que los de castar votos para encumbrar a sus líderes en los altos cargos y, por consiguiente, en los altos enclaves.

El Partido Socialista ha reconocido públicamente su fracaso en el Congreso actualmente celebrado en París, y a ese partido también se deben en España las leyes represivas dictadas exclusivamente contra la insubordinación de los trabajadores de la C. N. T. Los Jurados Mixtos de la Sastrería sólo han servido para resolver el problema diario del "código" a unos cuantos despreciables, que no tenían otras ambiciones que las del lucro personal.

Compañeros y compañeras: medid bien que la sola organización que lucha por la total emancipación de la clase obrera es la C. N. T.

Venid, pues, a reforzar sus filas; laborad con entusiasmo por vuestro propio bienestar al lado de vuestros hermanos de diferentes oficios.

"La unión hace la fuerza", y esta fuerza la aprovecharemos para conquistar nuestra independencia económica y moral. — La Junta.

¡OBREROS!

Vuestro único purgante debe ser el famoso

AZÚCAR DE FRESAS VALLVERDÚ

por razones de economía, suavidad y excelente paladar. Si no lo halláis en vuestra localidad pedidlo a Laboratorios Kilm, Reus, y se os mandará gratis. Exigid Azúcar de Fresas. Desechad imitaciones.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

El Consejo Desordenador de Economía

Madrid, 30. — El Consejo Ordenador de la Economía Nacional, ha estudiado la forma de proceder para llegar al acuerdo del convenio comercial con Rusia.

Los chistes fúnebres de los políticos

Madrid, 30. — A las seis menos cuarto de la tarde, acabó la reunión de los grupos que integran la mayoría parlamentaria.

VA A EMPEZAR LA FARSA

El proceso por los fusilamientos de Jaca

Madrid, 30. — El fiscal del tribunal que juzgará las responsabilidades por los fusilamientos de Galán y García Hernández, señor Bugeda, ha elevado un escrito al tribunal pidiendo la prueba documental y testifical.

He aquí el escrito pidiendo dichas pruebas:

"El diputado que suscribe, designado por la Comisión de Responsabilidades para sostener la acusación ante el tribunal de su presidencia en el proceso instruido por los fusilamientos de Jaca, después de estudiar el sumario que le ha sido entregado, propone como prueba para el acto de la vista la documental: reproducir la que obra en el sumario instruido por la Comisión de Responsabilidades. Testifical: todos cuantos declararon en el anterior sumario y los señores siguientes a los que se servirá citar el tribunal: Franco, diputado a Cortes; Ortiz, comandante del Aeródromo de los Alcázares; Salinas, capitán retirado, que vive en Velázquez, 18, y Méndez, delegado del Gobierno en el Puerto Franco de Barcelona, que vive en Puencarral, 9.

Sin perjuicio de que en escrito a parte planteo otro problema a la consideración de ese Tribunal, habiendo presentado este escrito a los efectos de no dejar transcurrir el plazo señalado; pero no sin dejar consignada la necesidad de unas actuaciones para la actitud que ha de tomar el diputado que firma este escrito en el cargo que le ha sido conferido.

Algunos campesinos piden que se les dé tierra por decreto

Badajoz, 30. — El director del Instituto de Reforma Agraria, ha visitado los pueblos de Alburquerque y San Vicente de Alcántara.

el entusiasmo a la llegada del señor Terrer, especialmente en Alburquerque, donde fué acompañado por todo el pueblo hasta el Ayuntamiento.

Allí los campesinos le pidieron consiga el rescate de los bienes comunales en el terreno baldío, es una extensión aproximada de 43.000 hectáreas, que antes fueron explotadas por el común de vecinos y que en la actualidad están en poder de escasos propietarios.

Solicitaron también el derecho de la siembra cuatrienal, y por último, el acude, señor Martín Casanova, y el secretario, señor Juárez Capilla, entregaron unas conclusiones al señor Terrer, en las que se solicita el rescate de los bienes comunales por medio de una ley votada por el Parlamento.

En Alburquerque, con los terrenos amurallados y baldíos hay aproximadamente 87.000 hectáreas, para un censo de diez mil campesinos.

LOS MENDIGOS ESTORBAN Y SON DETENIDOS EN MÉJICO

Pero no se detiene a los millonarios que también estorban

Méjico, 30. — En los últimos días han sido detenidos por la Policía mil cuatrocientos mendigos, como consecuencia de una campaña inspirada por las agencias de turismo y apoyada por los periódicos, con la finalidad de hacer la capital más atractiva de sus visitantes.

A muchos de los detenidos se les acusó de criminalidad, otros reducidos en instituciones benéficas, y a los restantes se les ofrecerá trabajo.

El paro en la Argentina

Buenos Aires, 30. — Según las últimas estadísticas, el número de parados en la República Argentina alcanza la cifra de trescientas treinta y tres mil novecientas noventa y siete personas, de las cuales trescientas quince mil cuatrocientas setenta y tres son hombres y dieciocho mil quinientas veinticuatro mujeres.

LOS PROBLEMAS SOCIALES EN CUBA

Se intensifican los paros en todo el territorio

La Habana, 30. — Entre los obreros de algunas provincias se observa cierta inquietud y se teme que, en caso de producirse conflictos estos se extiendan por toda la isla.

Hasta ahora se sabe que hay plantados los siguientes: Los tabaqueros del Pinar del Río, que alegan, para ir a la huelga, la necesidad de que se les aumenten los jornales y se les rebajen las horas de trabajo; en Jovellanos y en Matanzas, unos cinco mil obreros, celebraron un mitin, en el que adoptaron el acuerdo de pedir la jornada de ocho horas y el aumento de jornales; caso de no ser atendidos irán a la huelga; en Palacios y en Pinar del Río, los obreros de las plantaciones de paja han abandonado el trabajo; un millar de acucareros de Calde Remedios y Santa Clara se han declarado en huelga; también hay paro obrero en Guanajani y Carolina, los obreros celebraron una manifestación pidiendo aumento de jornales y reducción de horas de trabajo.

del Río, los obreros de las plantaciones de paja han abandonado el trabajo; un millar de acucareros de Calde Remedios y Santa Clara se han declarado en huelga; también hay paro obrero en Guanajani y Carolina, los obreros celebraron una manifestación pidiendo aumento de jornales y reducción de horas de trabajo.

EL PISTOLERISMO EN AUJE

Anoche, fué asaltada una fábrica en San Martín por cinco pistoleros, y otro amenazó a un trabajador de La España Industrial

Ayer tarde, a las seis, ocurrió un incidente en La España Industrial, que relatamos brevemente. No otra cosa exige la hora avanzada en que llega hasta nosotros la información correspondiente, autorizada por tres camaradas de la Junta del Sindicato Fabril y Textil.

A la salida del trabajo de La España Industrial de Sans, se acercó un individuo desconocido a uno de nuestros compañeros y le preguntó en forma descompuesta si era quien tenía dentro de la fábrica representación sindical para todos los efectos de organización y relación con la Empresa.

El camarada, al verse repentinamente interpelado en la calle por un desconocido, contestó debidamente, preguntando a su vez por la personalidad del intruso.

—Nada te interesa—replicó éste con malos modos.—Adelante o te enciendo la cabeza!

Y sacó una pistola. El camarada se defendió suponiendo que iba a hacer fuego contra él y el pistolero salió huyendo rápidamente, pistola en mano, refugiándose en el retén o Delegación de Policía de la barriada de Hostafranca. En de advertir que el compañero que salía de la fábrica no tenía arma ninguna.

Pues bien, el epílogo de este vergonzoso incidente fué la detención de nuestro compañero por un agente que estaba allí, mientras otros dos pistoleros protegían la retirada del que escapaba. Nuestro camarada fué inmediatamente puesto en libertad, ya que dijo al policía que no era él quien precisamente había provocado.

A pesar de estar acostumbrados a los mayores despropósitos como el relatado, es extraordinariamente sintomático y coincide con hechos patentes, como el de colocación de pasquines contra SOLIDARIDAD OBRERA en el interior de La España Industrial, por elementos "trinitistas" que, hallándose a la deriva, echan mano de procedimientos como el que acabamos de relatar.

En el interior de la fábrica Manufacturas Reunidas de la Industria Textil, S. A. (Felipe), de Pueblo Nuevo, calle de Mariano Aguiló, ocurrió también ayer tarde y a la misma hora, como respondiendo a una consigna, otro incidente no menos vergonzoso.

ma, los trabajadores de la casa Felipe se reunieron para tratar algunos asuntos apremiantes de organización sindical, relacionada con el escisionismo. El acuerdo fué altamente favorable a la C. N. T., pues todos ratificaron su adhesión a este organismo. Todos, no; hubo una excepción y fué la de uno de los trabajadores de la casa que profesa ideas políticas hasta extremos delirantes, el cual, tres fechas después de la reunión, dijo en esa fábrica que él se bastaba para personificar y representar allí al "trinitismo".

BADALONA

La Federación Local de Sindicatos Unidos, a todos los trabajadores

Camaradas: Al efecto de que todos los afiliados a la C. N. T. puedan emitir su juicio con respecto al acuerdo recaído el día 27 de agosto en la asamblea celebrada por el Sindicato de la Industria Vidriera, se convoca a todos los trabajadores de Badalona a la asamblea magna que se celebrará el próximo día 1.º de septiembre, a las nueve de la noche, en el Cine Victoria, para discutir el siguiente orden del día:

Posición de la organización con respecto al acuerdo recaído en la pasada asamblea del Sindicato del Vidrio.

A esta asamblea asistirá una representación del Sindicato de la Industria Vidriera de Barcelona, una representación del Comité Regional y una representación del Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo.

Trabajadores de Badalona: Para demostrar a la burguesía y a nuestros detractores que nos interesan los problemas relacionados con la organización, esperamos que nadie falte a este importante acto.

Por la Federación Local, El Comité

pertenescan al personal que trabaja. Es decir, que los recién llegados no hallaron impedimento por parte del portero ni Dirección.

Destacáronse unos compañeros por sí conocían a aquellos cinco individuos y nadie los conocía, a excepción de dos de ellos que fueron vistos días pasados en la misma fábrica formando comisión de procedencia "trinitista".

Como fueran preguntados sobre sus intenciones, contestaron que esperaban allí.

Al movilizarse los trabajadores para reunirse, los cinco individuos se desplazaron como si dijéramos en guerrilla y, pistola en mano, empezaron a disparar dentro de la fábrica, estando el patio lleno de personal. En tiempos del pistolero del Libro, ocurría exactamente igual.

Los trabajadores reaccionaron y los que disparaban salieron a la calle, cerrándose las puertas y quedando uno de los pistoleros más próximo a éstas que estaban entreabiertas y disparando en dirección al patio. Los impactos lo comprueban, pues están en el interior de la fábrica. No ocurrieron desgracias irreparables por la entereza y serenidad de los trabajadores.

Estos hechos que todos justifican también con otros recientes y sintomáticos. Los compañeros de la misma casa, Francisco Pomada, José Cros, Blay Solé y Juan Fabregat, fueron visitados extrañamente una noche. Los visitantes, tipos desconocidos, profirieron amenazas y groserías contra aquellos y las reiteraron como quien está seguro de que puede hacer lo que quiere impunemente.

Ofrecemos a los trabajadores los relatos que anteceden. Que ellos juzguen. Nosotros tenemos elementos de prueba que demuestran el origen de estas turbidas maniobras terroristas.

Conste que por tercera vez nos mismos elementos de ayoche, nos provocan, y si hasta hoy hemos podido evitar las justas réplicas en un plano de serenidad, advertimos que todo tiene su límite y la paciencia también; porque la paciencia prolongada puede reprocharse como grave defecto.

Repetimos aquí la expresión de nuestra seguridad respecto a las maniobras de los escisionistas y cerramos estos relatos asegurando a los trabajadores afectados por los incidentes que el Sindicato y los compañeros todos estaremos a su lado. — La Junta.

SIN FRONTERAS

Paris, 30. — "Ha terminado la era de las grandes conferencias", dice un senador en cierta revista. También debería terminar la era del espionaje policulesco. Siempre hay en Francia un espion para pasar el rato. Así quedan los verdaderos problemas en el aire.

Tokio, 30. — El Japón va a construir barcos de guerra de mayor potencia ofensiva. Dice uno de sus gobernantes que no se trata de espíritu bélico, que se trata de no "dejarse sorprender por los acontecimientos". Es la costumbre de siempre, y siempre hay quien obedece.

Nueva York, 30. — Ya empieza a notarse las consecuencias de la reciente Conferencia del Trigo. El Gobierno norteamericano declara que hará reducir el área de cultivo de aquel cereal al cuarenta y cinco por ciento de lo normal. No se puede procurar de manera más vil, el encarecimiento de un producto de primera necesidad.

Paris, 30. — Los tres barcos detenidos con ocasión de la pasada huelga, han sido puestos en libertad mediante intervención del Gobierno, agradecido porque los delegados de los barcos buscaron que mediara las autoridades.

Paris, 30. — Los representantes de diversos partidos socialistas y comunistas disidentes y que pertenecen a varios países, especialmente de Europa, entre ellos, la Izquierda Socialista Francesa, han decidido convocar un Congreso mundial encaminado a restablecer la unidad del frente proletario sobre las bases del marxismo. De enterarse la burguesía de todo el planeta se dará por vencida.

Berlin, 30. — En una casa berlinesa acaba de inaugurarse el primer subterráneo modelo para refugio contra gases asfixiantes.

Frankfort, 30. — Tres campesinos acusados, enemigos de Hitler, han sido paseados por la ciudad con un cartel insultante sobre la espalda.

Sarrebrück, 30. — Según estadísticas de las autoridades mineras, en el año 1932 ocurrieron cinco mil cuatrocientos cuarenta y siete accidentes en las minas del Sarre. De ellos treinta y uno fueron mortales y mil cuatrocientos treinta y cinco produjeron la incapacidad física para el trabajo por más de cuatro semanas.

Nueva York, 30. — Roosevelt autoriza la venta del oro. Nos hemos salvado. Ahora podemos vender nuestras existencias.

Dublin, 30. — El general fascista O'Duffy, ha burlado a la Policía irlandesa. Quería hablar a sus partidarios y era vigilado por los agentes para que no lo hiciera, pero ha conseguido hacerlo.

Roma, 30. — En el pacto de eterna amistad entre Italia y los Soviets, se estipula que cuando estos últimos sostengan alguna guerra, serán favorecidos con el concurso de barcos italianos por el mar Negro con provisiones. Y ahora que sigan los bolcheviques.

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

los españoles haciendo campaña contra el fascismo, mientras es amo, Stalin, fascista, pacta con Mussolini.

Paris, 30. — Los periódicos publican unas declaraciones del senador Benastet, haciendo el gran descubrimiento de que la aviación alemana postal y de comercio puede convertirse automáticamente en aviación de guerra. Lo mismo ocurre en Francia y en todas las demás países.

Cantón, 30. — Olen mil voluntarios chinos que se niegan a reconocer soberanía del Japón sobre Manchuria, van a reanudar las operaciones militares para recuperar Manchuria y el territorio del Jehol. Siempre una guerra produce otras.

Nuremberg, 30. — Mañana se abre el Congreso nazi en esta ciudad. Han llegado trescientos treinta trenes especiales con fascistas. Habrá discursos y una hoguera que ocurrirá el Congreso y será la más grande. Alemania está en los tiempos de la Inquisición, con quemaderos y todo.

EN PARIS

Los resultados de la Conferencia Socialista

Paris, 30. — Ha terminado la Conferencia Internacional Socialista.

La totalidad de delegados se han manifestado en tres grupos distintos: Renaudel, con la mayoría de los parlamentarios franceses, fracción gubernamental; otro grupo es el de izquierda, acudido por Blum, y otro tercero, de tendencia más radical, dirigido por Zyzanski.

Se han pronunciado muchos discursos, hablando en favor del desarme, contra el fascismo y la guerra, contra Hitler y sus fascistas, etc. En realidad ha sido una Conferencia más en la que se han gastado enormes reservas de elocuencia trasnochada para dividirse el socialismo más de lo que estaba y seguir a la deriva entre un caos de contradicción.

UNA VICTORIA EN EL PAIS SOVIETICO

Moscú, 30. — El cirujano profesor Dorony, después de tres años de estudios, ha conseguido trasplantar en una persona viviente órganos sanos sacados de un cadáver.

Efectivamente, ha conseguido colocar un riñón procedente de un hombre en una mujer, que por haber ingerido gran cantidad de veneno tenía los riñones completamente destruidos.

El riñón trasplantado sobre los tejidos vivientes, ha funcionado seguidamente regularmente.

Sobre Gandhi

El estimado camarada Llorca escribe, en el número de ayer, unas palabras cordiales en favor de Gandhi, y reprocha las críticas que se dedican al líder de la supuesta desobediencia.

En primer lugar, tenga en cuenta el camarada Llorca que por cada siete mil indostánicos, hay un inglés en el territorio que quiere libertar Gandhi de Inglaterra. Si en vez de la desobediencia pasiva fuera desobediencia activa la de Gandhi, ¿qué costaría desahuciar al leopardo inglés? Pero siete mil desobedientes pasivos nada pueden hacer contra un solo imperialista activo.

La desobediencia pasiva de Gandhi es muchas veces una leyenda; no es desobediencia pasiva casi nunca, sino obediencia absoluta y completa. ¿No se ha sometido Gandhi repetidamente, desde 1930, a las intolerables exigencias de la autoridad inglesa, singularmente al virrey Irving, hasta el punto de trasladarse a Londres y sentarse con los primates ingleses, formando parte de la conferencia que tenía la pretensión de resolver el conflicto indostánico? Si Gandhi cree que puede resolverse por medio de la desobediencia pasiva, ¿por qué obedece, activamente, acudiendo a la convocatoria imperialista? Si la colaboración entre indostánicos puede resolver el conflicto, por qué Gandhi acepta, sólo él y ningún otro nacionalista indio de relieve, la colaboración con los ingleses?

La pretendida actitud rebelde de Gandhi quedó muy mal parada cuando asistió a aquella conferencia. El propio Gandhi la abandonó cuando echó de ver que no resolvía nada. Millares de partidarios de Gandhi se apartaron de éste por sus veleidades, y desde entonces palidece la estrella del mahatma. No se puede predicar abstencionismo para que se abstengan sólo los demás. La entereza de un desobediente consiste en no colaborar con el imperialista. Tener que renunciar a la colaboración en un momento determinado es algo que pudo evitarse empujando por no colaborar. Tanto desde el punto de vista de la habilidad, como desde el punto de vista de la intransigencia doctrinal, obedecer a Inglaterra, entrando en tratos y regateos con ella, es un sarcasmo para el pueblo indio, que no dispone de secretarías, prensa, comitivas y comparas, como el mahatma. La miseria del pueblo indostánico, sus millares de millones de muertos de hambre, no emocionan tanto al

Lo que dice y lo que calla la Prensa

estúpido Occidente, como un día de ayuno voluntario de Gandhi. Esta contradicción es imborrable y demuestra lo que impresiona un histrión en calzoncillos. El hecho de dejarse retratar en tantas posturas, acusa un temperamento que podríamos llamar escenográfico. El bolchevismo, oportunista con pretensiones aunque inhábil siempre en realidad, ha querido aprovecharse de la efervescencia india, y ¿cuántos episodios grotescos se derivaron! Como si se unieran una gacela, que sólo quiere ser gacela, y una gacela disfrazada de león.

¿Qué se propone, en suma, Gandhi? Que se reconozca ciudadanía política a los esclavos, a los intocables. A ello se niegan los ingleses y se niegan también muchos indostánicos. En, pues, un problema político el que plantea Gandhi, pero creyendo que pueden resolverlo sus adversarios políticos, porque ante ellos lo presenta jurídicamente, lo que supone que han de ser los adversarios quienes decidan. ¿Qué táctica preconiza? La oración. Es asombroso que quiera identificarse la causa de los misticos indios con la causa anarquista. Los indostánicos de Gandhi, a la hora de rezar, rezan, y a la hora de pelear activamente, rezan también; rezan después y antes de dormir; rezan cuando comen y cuando ayunan; rezan al elevarse el sol y al florecer el arbusto; las llagas, tienen para ellos, como para Job, un resplandor excelso. Se niegan a reconocer la divinidad de Inglaterra, pero creen en divinidades tan grotescas como Inglaterra; van contra el industrialismo de ésta, no porque represente la miseria de millones de indostánicos y de millones de ingleses, sino porque lo tradicional en el Indostán es la ruca.

¿Redentores a estas horas? El pacifismo está bien entre pacifistas, como ayuda mutua; entre imperialistas que pegan e indostánicos que rezan, es absolutamente inadecuado. Que el cordero sea cordero entre sus iguales, bien; pero que el cordero predique la pasividad de los corderos ante las arremetidas del lobo, es una verdadera jocura. Es ayudar al leopardo inglés con mucha más efectividad que los cañones ingleses.

La obediencia es una vileza. Toda conformidad con otro, puede ser acuerdo con él. La desobediencia activa nos parece digna, precisamente porque cuando el desobediente de acción deja de serlo, es decir, cuando se convierte en desobediente teórico, oral o pasivo, nace el charlatan, el amigo de exhibirse en un escaparate, el político, el gesticulante y jeremiaco. Los propios ingleses jalean a Gandhi porque éste les sirve mucho mejor que sus escuadras, costándoles más barato. Nuestra sensibilidad se rebela ante el espectáculo de ciento cincuenta millones de hambrientos que tiemblan ante los plumeros de un virrey y ante los cintajos de tres o cuatro batallones coloniales mandados por imperialistas galonados. Nos subleva que un pueblo se vea tan corroído por su misticismo, como por las imperiales órdenes de Londres. El espectáculo de ciento cincuenta millones de intocables que creen curar su miseria, su ignorancia y su esclavitud, con votos, abnegación y oraciones, resulta insoportable. Al loco furioso se le pone camisa de fuerza. El enloquecido por el misticismo, la contemplación, la ruca y la pasividad, se pone él mismo la camisa de fuerza y los señores ingleses se lo agradecen. Algunos señores británicos, hasta hacen un viaje a la India para adular al mahatma, y todos sabemos que se alimenta éste con leche de cabra, la cual es intocable para los labios de los intocables.

No sólo Fernández Arias y el buen camarada Noja Ruiz han escrito apologías de Gandhi. Romain Rolland escribió

también la suya, como trazando una vida paralela con Tolstói. No hay que exagerar. Recientemente ha sido objeto Gandhi, en Inglaterra, no de un libro, sino de una biblioteca, patrocinada y costeada por indostánicos tan nacionalistas que lo son hasta el punto de vivir espléndidamente en Londres, haciendo negocios, sin sospechar que son correligionarios de los anarquistas. ¿No se comparó Gandhi por la literatura ofensiva y casera de Cataluña a Maciá? En Berlin se hizo objeto de muchos homenajes al mahatma. El "Berliner Tageblatt", publicó, hace algún tiempo, antes de apoderarse Hitler de las riendas, una información sobre las subvenciones para la propaganda favorable a Gandhi mediante dinero de los nacionalistas ricos. Hay en Londres alguna damisela, como la que llama el humorismo británico bread and butter miss, colegiala de pan y mantequilla, miriflor, que sueña con el exotismo de Gandhi; hasta huyen un día del palacio paterno para ser secretarías del profeta. La hija de un lord del Almirantazgo, un Company londinense, lo fué, vistiéndose con túnica tejida a mano y tomando parte en miles de actos espectaculares, como las cupletistas, ávidas de notoriedad, van a la sierra en busca de un supuesto "Tempranillo", para demostrar que lo que quieren es atraer sin cesar la atención de los que se dejan engañar con alardes y alaridos de agencias de publicidad. Gandhi es una agencia gratuita de publicidad que tiene el imperialismo británico para esparcir su propaganda, difundir la no resistencia activa y desenvolverse por oposición.

Miscelánea

"Le Canard Enchaîné", de Paris, se pregunta si el dictador de Cuba podrá resolverse a vivir en Paris; contesta que sí y añade: "Como sucesor de Deliber o bien como cliente". Falta añadir que Deliber es el verdugo.

El mismo "Canard" se refiere al criminal Babenko: "Todo el mundo sabía que Babenko pertenecía al ejército fascista de Wrangel; todo el mundo menos "L'Ami du Peuple". Esta publicación es de Coty, jefe del fascismo francés.

SECCION ESTACIONES

Cómo se provoca a los explotados

Es bien conocida por todos los trabajadores del Transporte, y no ciertamente por el buen trato de que han sido objeto cuantos han tenido la desgracia de agitarle sus brazos, la Agencia Bigner, que hasta la muerte de éste y después su yerno, Buenaventura Barba, fiel cumplidor de la tradición de la casa, en cuanto al poco respeto para con los trabajadores, que cuando en septiembre de 1931 nos enteramos de que casaba éste en la contra y se hacía cargo de ella Enrique B. de Quirós sentimos cierta satisfacción, pues esta casa, según el decir popular, trataba a sus trabajadores con el respeto a que les da derecho el ser productores.

Nos reservamos hoy el dar a la publicidad hechos ocurridos con compañeros nuestros, que, lesionados en este trabajo, han tenido que atravesar un verdadero calvario, impuesto por este patrono sin conciencia que responde al nombre de Buenaventura Barba.

Prometimos ocuparnos otro día, con la extensión debida, de estos y otros extremos del referido burgués.

Hoy vamos a demostrar nuestra afirmación de la doble personalidad que tiene el actual contratista de la carga y descarga de la estación del Norte.

En el transcurso de estos dos años estos trabajos están a cargo de la agencia Quirós, y por cuestiones de los mismos nos hemos visto precisados a entrevistarnos repetidas veces con encargados, encargados principales y con el mismo señor Quirós.

En alguna de estas entrevistas se nos dijo que si la casa se había hecho cargo de la contrata (aunque no era un gran negocio), era debido a que esta casa, dado el mejor prestigio que entre los trabajadores tenía, esperaba diera un mayor rendimiento.

Este razonamiento, lógico en principio, hubiera dado resultado si los trabajadores del Norte hubieran experimentado en el orden moral y económico alguna mejora; pero no sabemos si por los malos informes o por dejarlo en manos de alguien en un principio creyeron que todo tenía que continuar igual, no se hizo nada, y hoy nos encontramos con que si hemos querido ser respetados (a pesar de la democracia de la casa), tanto en el orden sindical que todos profesamos hacia la C. N. T., como en las mejoras con grandes esfuerzos alcanzadas, hemos tenido que afrontar infinidad de conflictos provocados por la casa.

Como algunos de ellos son bien recientes, vamos a dar a cono-

Sindicato de la Alimentación

Los «escamots», el señor Casals y los Sindicatos Libres

Ante los hechos, cada día más graves, que desde hace algún tiempo vienen desarrollando las hordas que habían pertenecido a los Sindicatos Libres, y con la complicidad de los elementos directivos de la «Esquerro Catalana», nos vemos obligados a tomar una determinación, y a la vez hacer responsables de lo que pueda suceder a los que desde los puestos oficiales apoyan a estas hordas, hoy convertidos en «escamots», en sus desplantes y chulerías.

A raíz de la huelga general del pasado mes de abril, que lo fue de solidaridad con nuestros compañeros portuarios, vieron la oportunidad de manifestarse, tal como lo habían hecho siempre, unos cuantos individuos pertenecientes a la Sección Vaqueros, los cuales en sus mejores días habían sido dignos colaboradores de la Dictadura y de los Sindicatos Libres, hoy convertidos en «escamots» al servicio del policía Badia.

Los compañeros vaqueros vieron indignados como esos sujetos hicieron el papel de esquirol en la pasada huelga, conduciendo tranvías, por lo cual los expulsó de la Sección, por no querer tratar con gente de esa calidad, que se prestaron por el prometido y miserable mendrugo a hacer de estúpidos a los políticos catalanes que tanto prometieron al pueblo para venderlo después a la burguesía.

De entonces acá, y ya con el apoyo oficial de la gente del Estatuto, se organizaron esos sujetos en grupo de «escamots», y luciendo las insignias y la pistola se han dedicado a coaccionar a obreros y patronos vaqueros para que no fuese admitido al trabajo todo obrero que no presentase el volante como perteneciente al actual Sindicato

de los dos últimos y las causas que los motivaron. Fue el primero de éstos a raíz de la organización de 48 horas que la organización confederal y el proletariado español llevó a cabo ante la represión de que es objeto y de las leyes que nos han convertido (si por todos los medios no tratamos de anularlas) en verdaderos esclavos.

En aquella ocasión se nos quiso arrebatar el turno, formó esta de repartirse el cotidiano mendrugo de pan entre los trabajadores de aquella estación.

Claro que el objeto de ellos era poder deshacer la organización, para así volver a los tiempos, que tanto ahorran, de contratar al personal como si fuéramos borregos y lanzar al panto del hambre a los que no fueran de su agrado.

El segundo de estos conflictos, so pretexto de haber quitado de la lista a un compañero, no era otro su objeto que, ya que en el anterior no habían podido conseguir lo que perseguían, ver si esta vez lo lograban, pues hace tiempo que por todos los medios tratan de arastrarnos a los Comités Mixtos.

Omitimos algunos datos de estos conflictos para no hacerlos demasiado extensos. Después de algunos días, y como el tiempo de las vacaciones se echaba encima, nos dirigimos al representante del contratista, el cual nos dijo que si era de ley se nos darían; mas después de esperar varios días nos contestaron en sentido negativo.

No satisfechos con esta contestación, pedimos una entrevista con el señor Quirós; concedida ésta, después de dos o tres visitas reconoció en la primera la razón que nos asistía a disfrutar las vacaciones, pero que él nada podía resolver, por ser sólo el administrador de estos trabajos. Y es precisamente en esta afirmación en la que nos fundamos al afirmar la doble personalidad de este señor, pues mientras que nos asistía a disfrutar las vacaciones por él o sus dependientes planteados los resolvimos directamente con él, cuando le hacemos unas reclamaciones que reconoce ser justas entonces tiene que preguntar al titular señor Barba para darle solución.

Como la contestación estaba de antemano premeditada, se nos hicieron insinuaciones para que recurriéramos a los Comités Mixtos, con el «laudable» propósito que todos podíamos suponer, y que más arriba indicamos.

En días sucesivos, junto con otros aspectos de esta cuestión, trataremos de los miserables jornales que ganan algunos trabajadores de esta contrata.

La Comisión de Trabajo

ron asesinados varios ciudadanos por las banderas librepensadoras de su cuartel general, el actual «Centro de Dependientes del Comary», solicitaba la pistola del jefe de los Sindicatos Libres, el señor Ramón Bales, para con ella disparar contra el pueblo.

Otro de los que se ufanan y alardean de «escamots» es el actual presidente de la Sociedad de Vaqueros de la Federación Obrera Catalana, llamado Juan Beltrán.

Este «bello sujeto» fue presidente del Sindicato de Vaqueros del Libre, vocal del Comité Paritario, que pariera el ministro de la Dictadura, el célebre Aunós, y del que guardan amarga memoria obreros y patronos vaqueros.

Pues bien; esos dos sujetos del Libre, en compañía de otros de su condición, que ya los pondremos a la piqueta, hoy día «escamots», son los que acompañaron a la Policía hace unos días e indicaron el domicilio del camarada Suñé, en donde, según ellos, se celebraba una reunión clandestina, cuando la misma Policía al efectuar el registro pudo comprobar que en el domicilio del compañero Suñé no se hacían más que unos volantes de la Bolsa de Trabajo de los obreros vaqueros, por los vocales de la misma, Basalos y Suñé, los cuales habían sido autorizados para ello. No obstante, esos que- rridos compañeros pasaron siete días en los calabozos de la Jefatura de Policía.

Como se ve, una denuncia falsa, si es dada por auténticos «escamots», pesa mucho en la balanza de la justicia republicana, y ello es un honor para los esquerros de Masía.

El Comité

METALURGIA

Dictamen que presenta la ponencia nombrada por la asamblea para estructurar la Bolsa de Trabajo de la Sección de Fundidores

Necesidad de crear la Bolsa del Trabajo de la Sección

La creación de la Bolsa del Trabajo de la Sección de Fundidores, la creemos de necesidad por las siguientes razones:

- 1. Por entender que será la forma más práctica de llevar un control de los parados de la Sección y, como consecuencia, conocer con más exactitud el alcance de la crisis de trabajo.
2. Impedir que los compañeros parados puedan ir de puerta en puerta ofreciendo sus brazos a más bajo precio que lo establecido por el Sindicato, lo que acarrea un perjuicio a los demás trabajadores, dando motivo al patrono para proceder de tal forma.
3. Porque estando agrupados y bajo el control de la Sección, se puede evitar más fácilmente que pudieran ir a hacer de esquirol en los conflictos que plantea la Sección, ya que verían que son conflictos en defensa de los trabajadores y por lo tanto de ellos mismos.

Estructuración de la Bolsa del Trabajo

- 1. La Bolsa de Trabajo tendrá una Comisión de equis compañeros que podrán ser de la Comisión de Sección o nombrados en asambleas generales.
2. Esta Comisión estará sometida al control de la Comisión de Sección.
3. Será misión de la Comisión de la Bolsa de inscribir a todos los parados que acrediten pertenecer a la Sección de Fundidores, catalogándolos por especialidades y tomando los nombres, apellidos y domicilio de los mismos.
4. A medida que los parados se presenten para ser inscritos en la Bolsa del Trabajo, se les facilitará un volante con la fecha y número que le correspondan en las listas de inscripción.

Reseña del mitin de los compañeros barberos

Tuvo lugar días atrás, en el «Centro Tarragona» un mitin profesional y de afirmación ideológica.

Empieza el acto a las diez de la noche, que preside el compañero Papiol, y concede la palabra al camarada Luebel Ruiz, haciendo seguidamente entrar a tratar la cuestión profesional del ramo, haciendo resaltar la indignidad que representa que un Sindicato adherido a la C. N. T. tenga que trabajar diez horas diarias y los sábados doc.

Historia el origen de la conquista de las ocho horas, en luchas sangrientas, desde hace setenta años hasta nuestros días. Propugna la protesta y necesaria organización de la clase para poner fin a una situación caótica, si con orgullo queremos figurar en la central revolucionaria de la C. N. T.

Glosa el Comunismo Libertario, único medio de vida social que terminará con el imperio del crimen que representa la bárbara lucha del hombre por el hombre. Enjuicia acremente a los organizadores amarillos, la F. O. C.,

Sabemos a ciencia cierta que el conserje de la Generalidad, del Departamento del Trabajo, señor Casals, ha convocado varias veces en su despacho a los patronos vaqueros, a los cuales una y otra vez los ha coaccionado para que no se reconociera a otra entidad obrera que la que han formado los «escamots» de la Federación Obrera Catalana.

Y eso, no, señor Casals, por que eso ni con Estatuto ni con otra mandanga que quiera no deja de ser una coacción.

Nos duele y nos causa asombro ver en colaboración vergonzosa a esos individuos reaccionarios que la más razonable prudencia aconseja alejarlos a larga distancia, si es que aún es posible que haya dignidad y vergüenza en los medios políticos.

Y para terminar, Nosotros advertimos, a quien sea, que no estamos dispuestos a consentir que los mismos individuos de los Sindicatos Libres, hoy convertidos en «escamots» de la «Esquerro», sigan la senda peligrosa de la coacción y de la amenaza, como tampoco estamos dispuestos, mándelo quien lo mande, a dejarnos arrebatar la Bolsa del Trabajo, que significa el pan de los obreros vaqueros que por expresa y libérrima voluntad quieren pertenecer a la para nosotros gloriosa Confederación Nacional del Trabajo.

Y sepa, quien quiera y le interese, que detrás de los compañeros vaqueros está el Sindicato de Alimentación y sus militantes, dispuestos a correr la misma suerte.

Por el Sindicato de Alimentación,

El Comité

nefasta de individuos que hoy ya no están a nuestro lado por traidores; dice que nos dejamos arrebatar unas mejoras, conquistadas por nuestro Sindicato, las que debemos reconquistar urgentemente.

Habla de la clausura de nuestro Sindicato y de los desmanes de la autoridad del gobernador. El camarada Martínez hace historia del origen de la C. N. T. y dice que el Sindicato Único de Barberos tiene los magníficos emblemas en sus luchas reivindicativas, las que no debemos olvidar; dice que una de ellas era siendo gobernador Julio Amado, y la otra culminó también, como la primera, con un ruidoso triunfo para nuestra clase en el aspecto de haber conseguido ventajas morales y materiales a nuestra patronal.

Dice que debemos arremeter contra la sociedad amarilla «La Vanguardia», y que el alma de la misma es Pestaña, que por mediación de los traidores Aparicio y Estallo, tratan por todos los medios de engañar a nuestra clase con promesas absurdas e indignas, como ellos mismos.

Propugna los principios de la C. N. T. y dice que por encima de la cuestión económica están los principios libertarios. Insta a los camaradas que no sean del Sindicato, pero que pertenezcan a la C. N. T., para que de una manera firme, cuando vayan a una barbería, exijan el carnet confederal al dependiente, y si no lo tiene, que se marchen a las barberías que estén sindicadas.

Critica la ley de Vagos y Orden Público, que condena duramente. Ataca a la «Esquerro» y a los «escamots», y dice que nos debemos hallar preparados para contestar en el terreno que se nos presente.

Por último, habla el camarada Terrén, por la Federación Local. Dirige un saludo a todos, y dice que los compañeros barberos son dignos de toda clase de apoyo en el fin de organizar la clase, para evitar la triste situación por que están atravesando en el aspecto horario y jornales.

Dice que no olvidemos que el Sindicato de Barberos conserva un gran espíritu de solidaridad, puesto que siempre que se desencadena una represión son ellos los que vienen a la cárcel y a los barcos para arreglar a los camaradas caídos en la lucha.

Dice que en España solamente existen dos centrales sindicales que regulan a los trabajadores: la U. G. T. y la C. N. T. Combate doctrinariamente a los dirigentes de la U. G. T. y dice que no debemos respetar en nada a los Jurados Mixtos, al Tribunal Industrial y demás corporaciones del Estado, y que frente a todos estos organismos oponeremos la acción directa de la C. N. T.

Combate a los judas de los «treinta», que tan canalicamente hacen el juego a las fuerzas del capitalismo y al Estado, con tal de ver hecha añicos a la Confederación.

Dice que debemos estar preparados ante el matrimonio de los «escamots». Termina el acto a la una de la madrugada, dándose vivas a la C. N. T. y a la F. A. I.

Figaro.

La Sección Canteros del Ramo de Construcción de Zaragoza, a todos los canteros de España

Se ha extendido la noticia de que en Zaragoza había trabajo de canteros en abundancia, cosa inusitada, y, por tanto, comoquiera que todos los días llegan compañeros de todas partes atraídos por esta falsa noticia con mucho perjuicio para ellos y para la Sección, que no puede atenderlos como fuera de desear, esta Sección pone en conocimiento de todos los canteros se abstengan de venir en tanto no lean esta nota, que esta Sección en otra nota de empezar los trabajos en perspectiva publicará.

Al mismo tiempo, ha de hacer constar que, tanto ahora como siempre, el compañero que no venga con la documentación sindical en regla no será atendido, pues se han dado casos verdaderamente deplorables de algunos compañeros muy militantes, pero en condiciones que no es posible identificarlos, lo que pone en conocimiento de todos, para la buena marcha orgánica de esta Sección.

Por la Sección de Canteros y Marmolistas del Ramo de la Construcción de Zaragoza,

La Junta

REDACCION

Tienen cartas en esta Redacción, los camaradas y Comités siguientes:
Miguel Sans, Comité Pro Prensa, Sindicato de Productores Químicos. Juan Pey, R. Estany (Boy). Manuel Lara, Domingo Coll, F. Serrano, doctor J. Serrano, Manuel Damiana, Presidente de la Sección de Maestros Racionalistas, Sindicato Alimentación (Sección Vinos y Licores). Vidal Ribas, Carmelo Pérez y Aurora Albares Elena.

Sección Gomas

El conflicto de la casa Esteban Vendrell

Esta es la sexta semana de lucha, y hemos de decir bien alto, lo mucho que valen los compañeros que sostienen con tanto tesón este conflicto, y el poco valor que tienen para nosotros, los individuos que hacen el tan indigno papel de esquirol, después de ser ellos mismos los que acordaron ir a la huelga y que tras dos semanas de huelga vuelven al trabajo incondicionalmente, por unas amenazas de estos cínicos embusteros y déspotas burgueses sin ninguna clase de escrúpulos. Vendrell y su socio J. Piñol, amenazas en las que les decía que si no entraban a trabajar se venderían la fábrica, cosa completamente incierta, como en anteriores artículos hemos demostrado. Y ahora hemos de decir una vez más, el porqué de este conflicto. El día 9 de julio al obrero José Alamo rompiósele la máquina con que trabajaba, acto seguido, y sin ninguna clase de explicaciones fué requerido por el encargado Mañé para que se cambiase de ropa y se pasase por el despacho; una vez allí el embustero Piñol, le dijo: «Toma las dos semanas, porque no te queremos más aquí»; nuestro compañero Alamo ante este indigno modo de proceder, contestó que no podía oger las dos semanas, sin que antes se le diese una explicación de por qué se le despedía, a lo que contestó que él era el amo, y allí hacía lo que le daba la gana. Así quedó la cosa, y nuestro compañero se marchó sin que se le diese ninguna clase de explicaciones, y sin cobrar los dos semanas, como es natural.

Los obreros, al terminar el trabajo, todos se dirigieron al Sindicato y todos reunidos acordaron que se había cometido una injusticia y que al otro día no entrarían a trabajar. Ante esto, la Comisión de la Sección les habló y les dijo: antes de llevar la cuestión a este terreno, sería preferible que una Comisión de este Sindicato se entrevistase con los burgueses y les hiciese ver el error que habían cometido al despedir al obrero José Alamo; así se quedó y al día siguiente un compañero se personó en el despacho de los antes citados burgueses. Allí estaba, como siempre, el aspirante a burgués (contando desde luego para eso con los embusteros) Piñol. Nuestro compañero, les expuso la misión que le llevaba, y que ya que al obrero Alamo no le había querido dar ninguna clase de explicaciones, requería de ellos que les dijese por qué lo habían despedido. Ante esta pre-

gunta, nuestro compañero notó que el ingenierillo Piñol trataba de desvirtuarla y se pasaba a otros conversaciones diciéndole que el despedido era un perturbador, y que si los obreros iban al conflicto a ellos no les importaba, puesto que tenían intenciones de vender la fábrica y que era inútil perder el tiempo, ya que lo mismo les daba que fuéramos al conflicto, como que no; y de esta forma terminó la entrevista.

A la noche, otra vez todos los obreros reunidos acordaron que el despedido José Alamo se presentase a la mañana siguiente junto con ellos al trabajo, y el Comité y delegado de la casa le dijese a la Dirección que, o trabajaban todos o ninguno, a lo que otra vez Piñol contestó que ya se podían marchar todos. Este ha sido el motivo del conflicto. Ahora diremos la cobardía de los individuos que hacen de esquirols.

Durante dos semanas, la huelga se mantenía con una fe y un entusiasmo que hasta parecía increíble. Vino la clausura de los Sindicatos, y estos burgueses, aprovechando la represión que se oernia sobre nosotros, mandaron llamar uno por uno a todos los pobres de espíritu y de mentalidad, que ellos ya conocían, por su poca dignidad, y por su mucho estómago, y una vez los tuvo presentes les dijo: «Si el tuvo no os decidís, por entrar a trabajar nos vendemos la fábrica, puesto que ya la tenemos en trámites de venta, con el señor Termes, de Sitjes, cosa completamente incierta. Volvemos a repetir y que no es más que uno de tantos embusteros urdidos por este despota de Piñol; pero que desde luego le dió resultado, debido a la debilidad y cobardía de estos individuos, y llegó el lunes y entraron a trabajar.

Ahora bien; estos sujetos, seguramente no contaban, como tampoco contarán estos burgueses, con la fuerza solidaria de la Sección de Gomas, y nosotros preguntamos a E. Vendrell, Piñol y esquirols, ¿qué pasa en vuestra fábrica que se paran las máquinas? Nosotros o lo diremos, es la C. N. T., es la Sección de Productos Químicos, es la fuerza colectiva de la organización, que cae sobre vosotros y llegará a inutilizar vuestras combinaciones. Así pues, compañeros de la Sección de Gomas y Reconuchutado y compañeros del Transporte, abtened de cargar ni descargar ningún material que vaya o venga de dicha casa.

La Comisión Técnica

Algo sobre el proceder de los encargados de la casa Vinda Quirico Casanovas

Nada se ha dicho, de lo mucho que se podía decir, de ciertas personas, por considerar que no es con la forma literaria que lo que hay que combatir a estos seres, sino cara a cara y con razones, como las que voy a exponer en esta ocasión.

He aquí una de las razones. El lunes día 21 del corriente mes, día en que el personal a excepción de los encargados y semanales, hace fiesta, se reunieron estos últimos acordando solicitar de su «amo» la autorización para poder trabajar cinco días a la semana. Con el propósito de qué? ¿Por ver si de esta forma cambiamos de conducta y nos mostramos como buenos chicos?

¡Qué majadería! A este terreno han descendido los que ayer iban nada menos que con el látigo en la mano, atropellando a los que hoy tratan de pedirles, para ellos, una limosna. Este proceder es el colmo del cinismo. Y hay más que motivos para tener asco a esta gente por su mal proceder.

Otra razón. Lo que induce a esta gente a obrar de tal forma, es que, como anoté en mi anterior artículo, el burgués no para constantemente de amenazar con el cierre de la fábrica; y es natural, ante la pérdida del «enchufe» que actualmente disfrutan los aludidos encargados y semanales, no reparan en medios ni procedimientos con tal de salir beneficiados, aunque para ello metan por enmedio al personal de la casa, que nada tiene que ver con ellos.

Decía también en mi artículo anterior, que los operarios de la fábrica eran mayores de edad y, por consiguiente a él que compete solucionar todas las cuestiones que puedan surgir dentro de la fábrica. Por tanto, de todas aquellas reclamaciones que deban hacerse, sabed que para nada precisamos de vuestra intervención. Nos consideramos moralmente ofendidos si tal hicierais. No es por vosotros desconocido que el personal de la casa prevea reunión, nombra el Consejo

de fábrica, y este es, precisamente el encargado de resolver, directamente con el burgués, todas las cuestiones que puedan surgir en la fábrica.
Vuestros bajos procederes, pagados con sueldos de veinte y veinticinco duros semanales, para tener las manos en los bolsillos y hacer de «soplón», tocan a su fin. Más no hay por eso que apurarse. Picos y palas no os han de faltar, y es en tal ocasión donde se aprecian los que tienen ganas de trabajar.

Y ahora escuchad bien, para que luego no aleguéis ignorancia. Tanto de una forma como de otra, no toleraremos que os introduzcáis en nuestras cuestiones.

Pedidlo a vuestro «amo» la luna y alá él si os la quiere dar; pero no pidáis nada para nosotros. No somos ciegos para no ver vuestras sucias combinaciones y falsas maniobras, pretendiendo aparentar dar miel por lo que en realidad es miel.

Harto sabedores somos de lo que ha tiempo habéis sido y seguís siendo.

Un Confederado.

DESDE FIGOLS

QUIEN ESPERA SE DESESPERA

Nootros también esperamos ese día en que el señor Amelina recuerde que tenemos nuestro Sindicato clausurado. O cuando menos, tuviese la bondad de contestar a una «solicitud» que fué entregada en la Alcaldía de este pueblo, en la que respetuosamente pedíamos la reapertura de nuestro local social.

¿Es que ha quedado muerta en las manos del ponceo?

¡Hasta cuándo, señor Amelina, seguiremos aguardando para que entregue la orden de reapertura de este Sindicato?!

Gacetas ASAMBLEAS Y REUNIONES DIVERSAS

Se pone en conocimiento de todos los compañeros, que en el sorteo de libros que rifaba la "Peña Natura", del Ateneo Racionalista de Barcelona, salió premiado el número 4,005. Al mismo tiempo se advierte a todos los que posean números del cuadro alegórico, que por haberse vendido poca cantidad de ellos, se ha aplazado el día del sorteo, cuya fecha se avisará con anticipación.

El Ateneo Pro Cultura "Paz y Amor", de Hospitalet, barriada Santa Eulalia, tiene organizada para el sábado una conferencia en su local social, Angel Guimerá, 12, a cargo del compañero Lipia, que disertará el tema "Divulgación científica. Principio orgánico de la vida", por lo que se invita a todos los compañeros y compañeras simpatizantes. El acto empezará a las nueve y media de la noche. Esperamos la puntual asistencia.

MECANICOS!
Jabón FENIX, el que mejor limpia y suaviza la piel. De venta en casa Vicente Ferrer, S. A., a 075 céntimos el bote, y principales ferreterías y droguerías.

En Sabadell y en el Ateneo Libertario, afecto a la C. N. T., tendrá lugar el sábado, día 2 de septiembre, a las nueve de la noche, una charla sobre el tema de palpitante actualidad: "Juventud y organización". Esta charla está a cargo del compañero Torryho, redactor de SOLIDARIDAD OBRERA.

No habiendo aparecido los números premiados con el primer y tercer premio del sorteo de "El Hombre y la Tierra", que el Ateneo de San Feliu de Llobregat realizó, ponemos en conocimiento de todos que de no aparecer hasta el último de septiembre, quedarán los libros del sorteo de propiedad del Ateneo. Los números premiados son: "El Hombre y la Tierra", número 173 y "La Victoria. El hijo de Clara" número 144.

La Asociación Cultural de San Andrés, pone en conocimiento de todos los socios de esta entidad, que el lunes, día 4 de septiembre, se reanudarán las clases diurnas.
Nota: A partir del 1 de septiembre, para la buena marcha de la Escuela, la cuota de los niños será mensual y se cobrará a domicilio.

En la Casa del Pueblo de Santa Coloma de Gramanet, se celebrará una conferencia de divulgación científica, a cargo del compañero Cusó. Tema: "Transformación siderometalúrgica", a las cinco de la tarde del día 3 de septiembre.

En la Agrupación Cultural "Humanidad", sita en el Pasaje Sagristán, 9, bajos, dará una charla la compañera Rosario Dolcet, a las nueve y media de la noche de hoy, bajo el tema: "La mujer, en la lucha social". Se invita a todos los amantes de la cultura, de ambos sexos.

Trajes confeccion desde 20 p.
Pantalesones » » 5p.
SOLO EN LA SASTRERIA
PAY-PAY Calle San Pablo, 116 (cerca al Paralelo)
CONFECCIÓN ESMERADA
Descuento del 5 por 100 a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA

Sindicato Unico del Ramo de la Piel

SECCION DE CURTIDOS
Bases que se acordaron por unanimidad en la Asamblea del día 25 del actual, para que sean presentadas a los patronos curtidores de la Cámara de la Industria del Curtir.

- Son las siguientes:
1. Jornada de seis horas.
 2. Subsidio íntegro en caso de enfermedad, lo mismo que se cobra en caso de accidente de trabajo.
 3. Por cada máquina que exista en una fábrica, un obrero, pero sin poder alternar con las demás máquinas.
 4. En caso de escasez de trabajo, los patronos vendrán obligados a asegurar cuatro jornales por semana.
 5. Remanido de 20 pesetas a los aprendices de catorce años; a los de quince años, 42 pesetas; a los de dieciséis años, 54 pesetas; a los de diecisiete años, 70 pesetas; de los dieciocho en adelante, 80 pesetas. Se entiende que este salario es mensual para todos en general.
 6. Reconocimiento de la base de trabajo que tienen ya establecida los curtidores, más la parte de hipoteca dentro de las fábricas de la Sección y la de los cuencos necesarios para los que manipulan los tóxicos colorantes.
- La Junta.

PARA HOY

CONSTRUCCION

Sección Yentros, Encamisadores y Peones. — Asamblea, a las seis de la tarde, en nuestro local social, calle Mercaders, 26. Orden del día:
1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Nombramiento de cargos para la Sección técnica.
4. Dar cuenta de la contestación de la Patronal.
5. Normas a seguir.

Sección Marmolistas. — Asamblea general, a las seis de la tarde, en nuestro local social, Mercaders, 26, pral. Orden del día:
1. ¿Qué actitud debemos seguir ante la negativa del aumento de la peseta que estipulan las bases últimamente aprobadas?
2. Nombramiento de cargos para la Comisión técnica.
3. Asuntos generales.

Sección Monistas, Colocadores y Pavimentadores. — Se convoca a los delegados, Comités de fábrica y militantes, a la reunión que se celebrará en nuestro local social, a las seis de la tarde, para tratar asuntos de interés.

Se encarece la asistencia de todos los delegados que tengan material para liquidar con el contador saliente.

Barriada de Sans. — Se convoca a los militantes, delegados y Comités de obras de la Construcción, a la reunión que para tratar asuntos del Ramo, tendrá lugar a las siete y media de la noche, en nuestro local, calle de Galileo, 63.

Sección Albañiles y Peones. — Se convoca a las siete de la tarde, a todos los compañeros nombrados en la última asamblea para el cargo de recaudadores.

PIEL

A los limpiabotas de salón. — Asamblea, a las diez de la noche, en nuestro local social, Guardia, 14, pral. Orden del día:
1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Dar cuenta la Comisión de los trabajos llevados acerca de la Patronal.
4. Nombramiento de varios cargos.5. Orientaciones a seguir.
6. Asuntos generales.

VIDRIO

Asamblea magna, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Galileo, 69. Orden del día:
1. Nombramiento de Mesa de discusión.
2. Lectura y aprobación del acta anterior.
3. Informe de la Junta durante el tiempo de clausura.

Actos en la región

PARA HOY

En San Andrés, a las nueve y media de la noche, conferencia a cargo del camarada Cusó. Tema: "Tecnicismo en la metalurgia". En el local de la Asociación Cultural.

DIA 2 SEPTIEMBRE

En Tremp, conferencia a cargo del camarada Bruno Lladó. Tema: "Posición de la C. N. T. en el momento actual".

En Gironella, Conferencia a cargo del compañero J. R. Magriá. Tema: "Orientaciones confederales a la juventud".

En San Adrián, conferencia por el camarada Francisco Pellicer. Tema: "La juventud en el momento actual".

En San Sadurn de Noya, a las nueve de la noche, conferencia a cargo del camarada Cusó. Tema: "El tecnicismo y la Metalurgia".

JIRA LIBERTARIA EN MARTORELL

La Agrupación Cultural "Amor y Vida", de Martorell, invita a todos los Grupos y Ateneos libertarios y compañeros en general, a la gran jira libertaria, que se celebrará el próximo domingo en dicha localidad, a orillas del río Llobregat, entre los puentes del Diabolo y el del ferrocarril, donde hay un lugar espacioso y limpio, lleno de frondosos árboles.

Para iniciar las charlas, nos han prometido asistir varios compañeros conocidos.

En las estaciones de M. E. A. y de los ferrocarriles Catalanes, habrán compañeros que señalarán el lugar de la jira. Los camaradas que vengan en "auto", puedan parar en una plaza que hay cerca del puente del Diabolo.

PARA MAÑANA

ESPECTACULOS PUBLICOS

Sección Operadores y Ciclistas. — Asamblea general de la Sección, a las diez de la mañana, de primera convocatoria, y a las diez y media en punto, de segunda, en el Sindicato de la Piel, calle de Guardia, 14, pral. Orden del día:
1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Informe de la Junta sobre diversos aspectos de orden interno de la Sección y causas que motivan poner a disposición de la asamblea los cargos de la misma.
4. Nombramiento de cargos de Junta.
5. Asuntos de organización.

Sección Cines. — Asamblea general de la Sección, en el Sindicato de la Piel, calle de Guardia, 14, pral, a las doce de la noche, de primera convocatoria, y a las doce y media, de segunda. Orden del día:
1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Nombramiento de varios cargos de Junta.
4. Dar cuenta del caso del compañero profesional José Vicente Ferrer.
5. Asuntos de organización.

METALURGIA

Sección Trenilladores. — Se ruega a todos los delegados de taller y fábrica, pasen por nuestro local del centro, Ancha, 3, para recoger las convocatorias de la asamblea general del oficio, que se ha de celebrar el próximo domingo.

Sección de Fundidores. — Asamblea general, que se celebrará en la calle de San Pablo, núm. 83, (Coras Clavé), a las nueve y media de la noche. Orden del día:
1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Lectura del informe que presenta la ponencia para la bolsa del trabajo.
4. Orientaciones a seguir.

ALIMENTACION

Continuación de la asamblea última, en el Centro Tarragoni, Ronda San Pablo, 44. Orden del día:
1. Nombramiento de Mesa de discusión.
2. Asunto Gastronómico.
3. Asuntos interiores del Sindicato.

EL CENTRO CULTURAL DE LA SAGRERA, A TODOS LOS OBREROS DE LA BARRIADA

Es ya intolerable el periodo de estancamiento que tan injustamente estamos sometidos por parte de los que tienen por base la impunidad legislada para hacer y deshacer a su capricho en contra de la clase más sublime que existe en este Estado capitalista, cual es la clase trabajadora.

Nuestro Centro Cultural está clausurado solamente por el mero capricho de un polizonte, y por el miedo que les causa tener instalado nuestro local en la zona frontal de una Comisaría. También representa la satisfacción de toda esa "chusma" clerical y republicana del momento, en concomitancia con esos discípulos de Caco, denominados tenderos, que no contentos con quedarse con el producto del sudor de los obreros de la barriada, nos diraman y columnian de la manera más ruin y cobarde que pueda existir y que verían con satisfacción que nuestras doctrinas socialistas no echaran raíces en este su feudo. ¡Fobrecitos; bien a su pesar saben que, no La Sagrera, sino España entera es ya anarquista.

Compañeros y obreros todos: Es necesario que nosotros los demos el mentís más rotundo que hayamos conocido. Es necesario que nos volvamos a unificar a pesar

de la clausura y del encarcelamiento de nueve de nuestros camaradas de Junta. Que una vez ya en libertad están dispuestos a continuar laborando en pro de una sociedad más justa y equitativa.

Vuestros compañeros de Junta esperan que sepáis reaccionar de una forma viril sacudiendo ese estado de apatía en que os encontráis y vengáis con nosotros a convivir como siempre hemos convivido, como hermanos, como lo que somos; hoy, en el dolor, al ver la inmediatez de compañeros tan inicuamente encarcelados, y mañana, en franca y risueña libertad como jamás se ha visto y que es, por qué no decirlo en alta voz, en plena Anarquía, en pleno Comunismo libertario.

Compañeros todos: Esta Junta cree sabréis hacerlos cargo de los deberes que hasta la presente ha llevado llevar y que con vuestro acercamiento y vuestra solidaridad con los compañeros caídos en pro de nuestra causa, se verá de sobras recompensada de todos los deberes y sacrificios que tan voluntariamente están dispuestos a aceptar.

Desempeñad salud y Anarquía, os saludamos,
La Junta

CONducir AUTOS!

Por 100 PTAS. TODO COMPRENDIDO
CONDUCCION, MECANICA, REGLAMENTO, EXAMEN, TITULO
ACADEMIA AMERICANA DE AUTOMOVILISMO
Consejo de Ciento, 324 entre P. Gracia y Caris
NOTA.— Esta Empresa, por su seriedad y buena organización es reconocida como la mejor y más importante de España, lo que le permite hacer condiciones ventajosísimas y sin competencia.
Clases de día, noche y domingos - Facilidades de pago

AVISOS Y COMUNICADOS

La Junta Directiva del Sindicato Unico de Trabajadores de Calella y sus contornos, ruega a todos los Sindicatos de la región que si se presenta un confederado de esta localidad, con el carnet en regla o no, se pidan informes a dicho Sindicato. Señas: Yubara, 11, piso.

Se ruega a los delegados al Comité Pro Parados, pasen, hoy, jueves, a las nueve de la noche, por el sitio de costumbre.

La revista "Iniciales" mandará dos números a Antonio Pizano Delgado, de Alcalá de los Gazules (Cádiz).

El compañero Rubio, de Metalurgia, desearía saber la dirección del compañero Francisco Alba, de Construcción.

Pueden comunicarlo a la Secretaría del Sindicato de la Metalurgia, Ancha, 3.

Se avisa a los dos compañeros de Prat de Llobregat, procesados por alteración de orden público, que mañana sin falta, se presenten en casa del abogado señor Medina, que habita en la Rambla Catalana, 131, a las siete de la tarde.

La Comisión de barriada de Santa Eulalia (Hospitalet), convoca al compañero V. Capdevila para mañana, a las nueve de la noche para un asunto relacionado con la misma.

Consejo: Si te interesa aclarar lo que te dije el sábado, en el Ateneo de San Adrián, pasa mañana, sábado, a las seis y media de la tarde, por el Sindicato Fabril del Clot. — Plaza.

La Juventud Libertaria "Faros" pasará hoy, jueves, a las nueve y media de la noche, por el sitio de costumbre.

Se invita a todos los compañeros del Grupo Excursionista "Aurora", del Ateneo Cultural Libertario que se celebrará el próximo domingo, a Martorell, a orillas del río Llobregat. Presupuesto, 3 pesetas.

Salida, a las seis de la mañana, de nuestro local, y a las siete, del Apadero del Paseo de Gracia. También se efectuará una salida en bicicleta; punto de reunión, nuestro local, a las cinco y media de la mañana en punto.

Otro grupo de compañeros de dicha entidad, efectuará una excursión a la playa de Badalona (Casa Balluguera). Presupuesto, 55 céntimos. Salida del Paseo de San Juan (Travessera), a las cinco y media, y a la Estación de Francia, a las seis en punto.

Gran jira de confraternidad libertaria

Las juventudes libertarias de Barcelona (y no juventud "Faros", como ayer decíamos), junto con la juventud de la Comarca de Martorell, organizan para el día 3 de septiembre, una jira que por los elementos que en ella tomarán parte representará para los compañeros que asistan una de las más importantes de las celebradas en Cataluña.

Salida de los Ferrocarriles Catalanes, a las seis y a las ocho de la mañana.

Presupuesto, ida y vuelta, tres pesetas.

Todas las entidades culturales han ofrecido su concurso a la misma.

¡OBREROS!
Trajes desde 15 pesetas
Pantalesones desde 5 ptas.
ALMACENES MONUMENTAL
Calle San Pablo, 93
Quinto Censo Monumental
A los lectores de este periódico el 5 por 100 de descuento

Sindicato Unico del Transporte

SECCION ALMACENES

El personal que trabaja en la casa Mariné, de la calle de San Quintín, afecta a los Almacenes de Crédito y Dock, a la que se le tiene declarado un boicot por no cumplir las bases que tenía pactadas con el Sindicato, requirió la presencia de un compañero para ver si se llegaba a una inteligencia con la casa. Al presentarse éste, fué detenido arbitrariamente sin que el personal citado tuviese el gesto que correspondía hacer al ver la detención injusta del camarada y máxime cuando ellos habían solicitado el día anterior en el Sindicato la presencia de él.

Trabajadores todos, y en particular a los del Transporte: Ya sabéis el proceder de estos malos compañeros, si no defenderá a un camarada con una gesta de hombres conscientes.

¡Boicot, boicot y boicot, a la casa Mariné! — La Junta de Sección.

Sindicato Mercantil

Convocamos con la mayor urgencia, para hoy jueves, a las seis de la tarde, al compañero Praxedes Gargallo Catalán, en la Secretaría del Sindicato Mercantil.

CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades

Compañía de LUIS CALVO
Hoy, beneficio del divo Antonio Miras. Tardé, acto primero y tercero de MARINA; Acto de Concierto por eminentes artistas, UNA MORMONA Y UNA BIERA. Noche, actos primero y segundo de DOSA FRANCISQUITA Y LA SOLOBOBA, ambas por el beneficiado. Viernes, acontecimiento lírico: LA TEMPESTAD, por el solista Hipólito Lázaro. Se despacha en Contaduría

TEATRO TIVOLI

Gran Compañía lírica del maestro GUERRERO
Debut, hoy jueves. ESTRENO del esqueje de zarzuela de los hermanos Quintero, música del maestro Guerrero, LAS RAYAS DE LA RANCA, dirigiendo la orquesta el maestro Guerrero. Debut del barítono Luis Sagi Yela, con la zarzuela de Romero y Shaw y maestro Guerrero, LA ROSA DEL AZAFRAN, dirigida la orquesta Emilio Sagi Harba. Sábado, estreno importantísimo: EL AMA, de Ardevín y el maestro Guerrero. Se despacha en Contaduría

PRINCIPAL PALACE

Teléfono 1182
Compañía de Revistas
titular del Teatro Maravillas de Madrid. HOY, tarde, a las cinco y cuarto, colocal matinee con la revista de gran éxito en dos actos LAS MUJERES BONITAS. Noche, a las diez y cuarto, éxito delirante de la fantástica Hiena en un prólogo de nueve cuadros, de Paso y el maestro Alonso LOS JARDINES DEL PECADO, triunfo personal de Perla Green, Amparito Taberner, Salvador Videgain y Paco Gallego. Precios populares. Tardé, butacas a dos pesetas. Noche, butacas a tres pesetas. — H. A. R. N. A. tarde, LAS MUJERES BONITAS. Noche, LOS JARDINES DEL PECADO

FANTASIO

PROXIMAMENTE, ESTRENO DE
Suerte de marino
Una regocijante comedia para... enfermos del mar y... enfermos de amor

CINE MARINA

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY
UNA CANCION, UN BESO Y UNA MUJER, señora: EL REFUGIO, señora: completarán el programa CÓNICA y otra

Sindicato del Ramo de Alimentación

SECCION BILLARISTAS

Compañeros: Cuando la falta de compañerismo, la poca dignidad de la palabra, cuando en unos individuos que hace días eran hombres, sienten renovarse en mí el espíritu de la lucha en bien de la querida C. N. T. y de la Sección.

Cuatro rastroeros, uno "treintista", dos "escamotes" y un desgraciado que, para vergüenza de la Sección, le depositamos la recaudación, patrocinados y ayudados por la burguesía, quieren disolver nuestro Sindicato para poder así contar con el favor de ellos.

Camaradas, cuando recorro las casas de nuestro trabajo y me entero de quienes pertenecen al Sindicato Autónomo de Billaristas de Barcelona y su Radio; me afirmo en la idea que estos individuos hacen bien en haber salido de la C. N. T., porque en la misma no caben los rastroeros de la Patronal, ni los cobardes.

Compañero, cuando veas un "autónomo", compádecote, porque ya puedes figurarte quienes pueden ser los que dirigen, que a la hora de ser hombres sejan de serlo. — El Billarista Anónimo.

Sindicato Unico de Barberos

Este Sindicato comunica por medio de la presente nota, que el conflicto surgido en la peluquería del patrono Buenaventura Vila, situada en la calle de Aribau, 22, pasa para su solución a nuestro Sindicato. Los camaradas afectados por el conflicto, nos manifiestan hagamos constar su más enérgica protesta por haber intervenido en un principio el célebre Jurado Mixto, pues además de ser afiliados a este Sindicato, repudian siempre tales medios de lucha y aceptan, por convicción ideológica, la acción directa empleada siempre por la invencible Confederación Nacional del Trabajo.

Para mañana, está citado el patrono Vila, para ver la forma de solucionar este conflicto, que de él depende más o no de sus camaradas. En sucesivos trabajos, daremos amplios detalles del punto de del conflicto. — La Junta.

CINE RAMBLAS

Rambla del Centro, números 28 y 29
Sección continua desde las cuatro
REVISTA, señora: TODO SE VA, comica, señora: PAPA TIENEN LARGAS, superproducción sonora por WARNER BAXTER; ¡CONOCES A TU NUJER!, en español, por RAFAEL RIVELLER y CARLOS LARRABETTI

Cine Goyay Barcelona

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY
EL TRIO FANTASTICO, por el solista LON CHANET; DICK GUARDIA BARBA, por RAMON NOVARRERO; EL ACUADO, por LEW AYRES y GENOVIVE TORIN; NOTICIAS SONGORO

Salones CINES

CAPITOL
SANGRE JOVEN y EL CABALLERO DE L'ANOCHE, en español, por José Mojica

CATALUNA
TODO O NADA y L'OPERA DE QUAT'SOUR, por Florestia

FATHE PALACE
CRUEL DESENGAÑO y LOS HILTON DE LOS "GANGSTERS"

EXCELSIOR
LA ESTATUA VENGADORA y CORRRESPONSAL DE GUERRA, por Jack Holt

MIRIA
LA EDAD DE AMAR y LA ESCUADRILLA DESHECHA, por Richard Dix

GRAN TEATRO CONDAS
AVE DEL PARAISO, INDISCRETA y LA ESCUADRILLA DESHECHA
MONUMENTAL
CONDUCTA DESORDENADA, BAJO EL CASCO DE CUERO y MARIDO Y MUJER, en español

ROYAL
TRES RUJIAS, CONDUCTA DESORDENADA y MARIDO Y MUJER, en español

MARICEL-PARK

Funciona todos los días tarde y noche. Entrada cincuenta céntimos. Particular y entrada una peseta

Frontón Novedades

CANCHA AL AIRE LIBRE. Hoy, tarde, a las cuatro: URIBAIN I, GAMBENDIA contra BECALDE I y MARGUREGUI I. Noche, a las diez y cuarto: GARATE I y GUTIERREZ contra GABRIEL II, GURIDI y GOTTIA. Detalles por cartones

A los jóvenes del Ramo de Alimentación

Por fin después de cuatro meses de clausura de nuestro Sindicato, que aún no sabemos por qué fué clausurado, ha sido de nuevo abierto a la actividad sindical.

Y al volver a la lucha, esta juventud cree necesario hacerlos un llamamiento para que ingreséis en las filas confederales, único camino que hoy existe para llegar a la completa emancipación que todos anhelamos.

Obra por la cual es preciso recoger y unir en bloque todos nuestros esfuerzos y energías y poner la máxima voluntad en su realización.

Jóvenes todos, acudid al Sindicato, al lado de vuestros compañeros para así emprender todos juntos el sendero más recto para llegar a la redención de la especie humana, al goce de una vida libre, sin egoísmos, sin la inicuca explotación del hombre por el hombre, limpia de todos estos prejuicios que nos ha inculcado esta sociedad burguesa, que en periodo agonizante recurre a toda clase de trucos para mantenerse en la ignorancia y así poder seguir forjando sus planes maquiavélicos y someternos al fascismo, que es su último y único recurso.

Pero, por fortuna, la juventud de hoy, con nuestro dinamismo y afán de libertad, tremos cortando las garras de estos monstruos llamados Burguesía, Política y Estado, uniones causantes del desequilibrio de la sociedad actual.

Y una vez libres de éstos, podremos trabajar para vivir la verdadera vida, la que anhelamos todos los explotados.

Adelante, jóvenes de Alimentación, a luchar por las reivindicaciones económicas, por la libertad de organización, por la defensa de nuestro Sindicato y por la libertad de todos los trabajadores presos que tienen a sus familias en la más completa miseria y que esperan de un futuro de todos los obreros organizados en la C. N. T., para poder disfrutar de completa libertad. Adelante, por la revolución social y por el Comunismo libertario!

Por la juventud del Ramo de Alimentación, La Comisión.

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, en mes. 100
Provincia, trimestre. 250
Extranjero, trimestre. 350
Los demás países, trimestre. 400
Número número: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION
Consejo Ciento, 41, 1.º piso.
Teléfono 226970 21771
ADMINISTRACION Y TALLERES
Consejo Ciento, 241, bajos
Teléfono número 22578

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, jueves, 31 agosto 1933

NÚMERO 758

LAS CAUSAS SOCIALES EN ANDALUCÍA

El proceso de mayo y el consejo de guerra contra los campesinos de Casas Viejas

Hablábamos ayer de la vista inminente del primer caso que será juzgado por el Tribunal de urgencia de Sevilla. Hoy, hemos de referirnos necesariamente a los dos procesos que siguen, en orden de fechas, al instruido contra los cinco obreros sevillanos acusados de haber dado muerte al patrono maderero Ramos Catalina.

El proceso de mayo está señalado para el día 2 de octubre. Aparecen encartados en él doscientos campesinos. Lo hemos dicho ya en distintas ocasiones, pero hemos de insistir nuevamente sobre ello.

La base de la acusación que pesa en masa sobre este número fabuloso de acusados, es el célebre asunto de las llamadas bombas de Sevilla. El proceso amañado por el instinto policial de Sol Sánchez, que se propuso destruir el formidable movimiento campesino andaluz, preparado para una huelga de carácter revolucionario que debía estallar, según las autoridades sevillanas, en los primeros días del mes de mayo de 1932. Se hizo más célebre este amañado monstruoso, por los dos hechos producidos antes y durante la gestación de la trama: la cuestión Vallina-Mendiola, y la explosión de las bombas de Montellano. Se trata, como han de recordar nuestros lectores, de algo que apasionó al proletariado y a la opinión pública durante muchos días. La habilidad de Sol Sánchez, preparando el "affaire" con espíritu diabólico, consiguió envolver en las redes del proceso a los elementos más destacados de los pueblos de la provincia de Sevilla y de alguna otra población andaluza. Se dijo que junto con las bombas descubiertas en un garaje de Sevilla se había hallado una lista de destinatarios de los explosivos. Esta lista, fantástica o real, señaló los pasos de la Policía o los designios del astuto gobernador. Se fue encareciendo a lo compañeros más significados de todos los pueblos. Cayeron en las garras de la Policía los directivos de una serie de Sindicatos andaluces. La huelga, una simple huelga con vistas a mejorar el estado desesperado de los campesinos, consiguiendo algunas ventajas de orden material y moral, fue abortada. Sol Sánchez sonrió satisfecho, al ver que se habían cumplido sus propósitos de abortar el movimiento, sin disparar un tiro. Los terratenientes andaluces sonrieron también satisfechos: podrían segar tranquilamente. La huelga había sido reventada en la única época en que tienen algunas posibilidades de éxito las demandas de los labriegos andaluces: cuando los monopolizadores de la tierra necesitan indudablemente los brazos de los siervos explotados.

De allí parte el proceso. El espantoso drama de Montellano, que costó la vida y la salud de varias personas, fué la base del sumario. Alrededor de ello la "justicia" ha ido levantando el edificio de esta causa monstruosa, en la que aparecen envueltos campesinos de docenas de pueblos.

Dos mil ciento y pico de años pide el fiscal para los encartados. Es la coronación de la obra comenzada. Sol Sánchez quiso reventar la huelga y los otros llevan hasta el fin el propósito: intentar desangrar a la C. N. T. en Andalucía, hundiéndolo en cárceles y presidios a este número abrumador de elementos regionales, el alma y la animación de cada pueblo.

Es preciso que el proletariado español se dé cuenta de la trascendencia fundamental de este proceso. Proceso contra la Confederación Nacional del Trabajo; proceso contra todo el proletariado español; proceso arquitecto de todos los procesos amañados y por amañar, con el sólo fin de debilitar la vida del organismo confederal, quitándole la savia que le aportan centenares de militantes, de obreros activos, de hombres de ideas, conscientes y penetrados de la fundamentalidad de los momentos que vivimos.

A continuación de este proceso, si no se anticipa a él, se verá la vista del seguido contra un grupo de campesinos de Casas Viejas, presos en la cárcel de Cádiz.

Es este el primero de los procesos de Casas Viejas. Luego vendrán más seguidos contra otros grupos, encerrados en el Penal del Puerto de Santa María.

Alrededor de este proceso, cabe una acción jurídica que no es necesario descuidar, ya que hemos de valerlos de todos los procedimientos para salvar a tantos camaradas, con la vida y la libertad en peligro.

Según la reciente ley de Orden público, la Guardia Civil y los guardias de Asalto, sujetos a la disciplina y órdenes emanantes del ministerio de la Gobernación, son considerados fuerzas civiles. Y, según un apartado de esta misma ley, todo elemento civil incurso en delito de resistencia a fuerza armada no militar, ha de ser juzgado por el fuero ordinario y por la justicia civil.

No cabe, pues, consejo de guerra contra los campesinos de Casas Viejas. Ni agredieron — caso de que agresión hubiese habido — a fuerzas militares, ni siendo civiles, podían ser juzgados por el Código de Justicia militar. Es el mismo caso de Tarrasa. Pero en Tarrasa se descuidó este aspecto y no existía además la especificación terminante de tales materias, que encontramos ahora — algo aprovechable había de tener — en la reciente ley de Orden público.

Así pues, a la vez que una acción popular se impone ineludiblemente para salvar de bárbaras condenas a estos camaradas amenazados, es preciso plantear ya desde ahora esta cuestión elemental de la incompatabilidad de la justicia militar en todos aquellos procesos seguidos contra elementos civiles, complicados en resistencia a fuerzas armadas "no militares".

Volveremos a hablar de estos dos procesos y de otros no menos interesantes.



PRESOS POR LA CALLE

En toda, en ningún otro país de Europa debe verse el espectáculo, hecho vulgar y corriente en Barcelona, de una conducción de presos llevados entre guardias civiles, de Seguridad o de Asalto, a una delegación, a la Jefatura o a la cárcel.

Lo mismo los raterillos sorprendidos robando, que los obreros detenidos por concusiones, que los hombres de ideas apresados a causa de un delito de imprenta, han cruzado estas calles de Barcelona expuestos, entre parejas de fueros armada.

¡Cuándo, la han cruzado hasta mujeres, qué más diremos! Mujeres que no son las pobres prostitutas, víctimas de la cólera de

los, susceptibles de total regeneración y que se endurecen moralmente, a fuerza de devorar humillaciones e injurias.

¡Cuántos he visto por Barcelona, conducidos así! En la época de Ando y Arlegui, las largas cuerdas de deportados, conducidos como rebaños de toros entre guardias civiles, semejantes a picadores! ¡Cordadas de hombres jóvenes, con trajes azules, seguidos de mujeres y de niños que iban a depositarlos hasta los límites de Barcelona. Espectáculo desgarrador, que dejaba, sin embargo, insensibles a los que presenciaban el crimen de lanzar al azar del camino, abandonados a las iras de sus guardianes, sometidos a vejaciones bárbaras, bajo el sol y bajo la escarcha, con los pies hinchados, a jóvenes y viejos, convictos y confesos del delito de ser trabajadores y de haber sido caídos por las calles con un carnet de la C. N. T. en el bolsillo.

Después, pasó aquello; hubo quien, ¡ilusos!, — por definitivamente destruyeron estos espectáculos al producirse el advenimiento de la República. ¡Qué poco tardaron en reconocer las mismas escenas! Y hoy vuelven a ser el pan de cada día, la visión diaria, en días de calma y de revuelta, de trabajo y de huelga. A ninguna de estas flamantes autoridades republicanas se le ha ocurrido esa consideración de orden ético, sugerida a un gobernador monárquico, que le hizo suprimir las condiciones callejeras de delinquentes de su importancia que orden: "Lo peor que puede ocurrirle a un hombre es perder la vergüenza. Y nada le hace perder tanto como someterle a la humillación de semejante exhibición pública, en un momento de hundimiento moral y de desgracia."

El Peregrino Curioso.

¡Trabajadores!
BOICOT A LOS PRODUCTOS ALIMENTICIOS DE LA FABRICA "LA ALBORADA GALLEGA".

ACTUALIDAD

AFRICA

Se alarman las aldeas, los pueblos, las ciudades. La sombra de aquel macabro Monte Arruit se yergue como una lección.

Otra vez Africa. Otra vez los moros. Y otra vez el sacrificio estéril de vidas proletarias.

La política de España en Africa no ha variado. La Monarquía y la República son hermanas gemelas en procedimientos. Ayer se empleó este tóxico: tiranía. El que hoy se emplea es parecido: dictadura.

Azaña anuncia unas maniobras militares, "maniobras de policía." Y para que éstas resulten lucidas y brillantes se pide la asistencia de una enorme porción de muchachos que ya "sirvieron a la patria."

La política republicana es una política de lazo. Francia manda; España obedece.

Aquel señor de las pipas, que ahora está fumando en Moscú, llamado Herriot, vino recientemente a España. A hablar con Azaña expresa y particularmente. De aquellas entrevistas a piedra y lodo brotó el parto de una inquietud popular. El objeto de sus conversaciones estaba resumido en estas frases: Balcanes-Africa.

El tiempo pasa. Balcanes-Africa se pone en moda. Ifni y Rio de Oro se añaden de la actualidad. Los banqueros recelan y sonríen, según de donde venga el viento. Se pretende una movilización de tropas en gran escala. Marruecos se cierra como sombra negra sobre este país de "generalotes". ¿Qué pasará?

No somos profetas ni adivinos. Mas no se necesita serlo para hipotetizar lógicamente. Un pueblo que quiere su libertad — la libertad que es suya — arrebatada por nosotros. Un pueblo brioso que luchó contra la tiranía de España. Se alza ahora, nuevamente, con ansias de pelea, con anhelo de apoderarse de lo que le pertenece en justicia.

Y España, el colmo de la cultura política, el cúmulo del eticismo, lo impide, porque quiere dejar en Marruecos su huella indeleble, la huella de su proceder tiránico. Es decir, España no. Escarmentó en la guerra de Cuba, y la han servido también de lección las sostenidas en Africa.

España no quiere nada de esto que se prepara. Quien lo quiere son los intereses de la política. De la política internacional que toma a este país de charlatanes democráticos por cabeza de turco.

El día que Marruecos tenga nuestra cultura, el día que Marruecos se haya efectivamente españolizado, lo hemos de saber por una cosa: que nos imitará en el drama de Casas Viejas.

DOS EPOCAS

Del proceso de Garraf, al proceso de Tarrasa

El proceso de Garraf señaló una época de injusticia. Su tramitación y veredicto levantó el clamor de la muchedumbre. Los muchachos encartados en el proceso eran inocentes del delito que se les atribuyó. El artefacto fué hallado a unos kilómetros

de la vía; no llegó a intentarlo. A pesar de la ausencia de materia delictiva, se dictaron severas penas. Los condenados fueron a engrosar las columnas españolas esparcidas por el suelo español.

Llega el año 1930. La Monar-

Si la organización confederal no acude urgentemente en su ayuda, «C N T» dejará de aparecer

Del número de ayer, de "C N T", copiamos la siguiente llamada de ayuda urgente:

"A TODOS LOS COMITES DE SINDICATOS, DE FEDERACIONES L O CALES, COMARCALES Y REGIONALES: A TODOS LOS CONFEDERADOS.

¡Comaradas! Estamos cansados de pedir aportaciones en dinero a la organización.

Nos avergüenza continuar en plan de pediguéños. Pero el periódico necesita, ineludiblemente, DIEZ MIL PÉSETAS para el sábado, día 2. Si no hay cien Comités capaces de enviarnos cien pesetas cada uno, el lunes, no hay periódico.

Nos parecen inútiles todas las explicaciones. Ya hemos dado bastantes. Todos los organismos confederales deben mandarnos la mayor cantidad posible; ¡Si no la tienen, que la busquen! De lo contrario el lunes, el periódico será suspenso.

LA REDACCION

He ahí la apelación angustiosa a consideración de toda la organización y de los confederados. "C N T" no debe morir. La publicación nacional de la Confederación puede y debe vivir para seguir defendiendo a la organización y para propagar sus ideas emancipadoras. SOLIDARIDAD OBRERA estimula a todos los Sindicatos y a los compañeros a colocarse a la altura de las circunstancias, salvando a "C N T" en esta emergencia. Un poco de buena voluntad de parte de todos será suficiente para mantener en pie esta bandera de la Confederación.

guía tambalea de una manera visible. Las injusticias y atropellos cometidos exacerban los ánimos del alma popular. Los rehenes de Garraf encarnan todo el período de vergüenza e ignominia. Empieza la campaña pro amnistía; se pide la vuelta de los prisioneros; se da preferencia a los encarcelados por las costas de Garraf. Un hecho fortuito adelanta la salida de los encarcelados: Alfonso XIII, ante su próxima visita a Cataluña, quiere ganarse la simpatía del pueblo catalán con una merced. Con ese fin se ordena la liberación de los condenados. La trascendencia de la visita a la capital catalana, junto con el aligidez de la demanda popular, influyó en un 100 por 100.

Ha caído la Monarquía. Se ha instaurado una República socialdemócrata. Desde el 14 de abril se lucha a brazo partido con los contrarrevolucionarios asentados en el pináculo nacional; los chuchos se han producido con frecuencia. En enero de 1931, con motivo de la salida del "Buenos Aires", los obreros de Tarrasa acuerdan protestar con un acto de rebeldía; fué un acto de solidaridad con los confinados. El noble intento, que no causó la muerte de los confinados, honra a los actores del hecho. Su rebeldía fué atajada con los fusiles de la Guardia civil y encerrados en las mazmorras capitalistas. La vista de la causa se ha celebrado hace poco. Las condenas han sido de una injusticia manifiesta.

A través del prisma de la rebeldía tarrasense divisamos el crimen cometido en el Parque de María Luisa, de Sevilla; la ley de fugas aplicada en las puertas de la Jefatura de Barcelona; la matanza colectiva de Arnedo; Pasajes; la caza de los campesinos que no aguardan la Reforma Agraria; las condenas injustas de Castilliblanco; las deportaciones; Casas Viejas; las prisiones gubernativas; las clausuras de los Sindicatos; el trato desvergonzante que se da a nuestra Prensa; las intenciones fascistas de los "escamots"; el hambre, la miseria y la desesperación de todo un pueblo. "El proceso de Tarrasa en la síntesis de un período de vergüenza e ignominia."

El auditor de Guerra encargado de examinar la sentencia ha discrepado del veredicto emitido por el Consejo de guerra. Parece, por otra parte, que la Generalidad, melosa del giro que pueden tomar los acontecimientos, está predispuesta a aconsejar una rectificación. La "Esquerra" intenta, como hizo Alfonso XIII con Garraf, contrariarse con el trabajador devolviendo a sus lars a los que injustamente fueron arrebatados de ellos. Ninguna maniobra política podrá enturbiar la diáfana revolución del hecho de Tarrasa. Si los rehenes de la burguesía llegan a ser puestos en libertad, habrá sido debido al empuje del proletariado, y de ninguna de las maneras esa libertad podrá inspirarnos agradecimiento por ningún partido burgués.

Como Garraf, el proceso de Tarrasa representa una recopilación de todas las injusticias y vejámenes de que han sido objeto los obreros y campesinos desde que se ha instaurado la República. Los compañeros flagelados por el látigo burgués encarnan el malestar de la clase trabajadora. El pueblo trabajador debe hacerse suyo ese proceso y exigir la inmediata libertad de las víctimas de la ira burguesa. No es perdón lo que pedimos; es una reparación a la monstruosidad jurídica.

El proceso de Tarrasa no ha de ser un alto en la lucha. Así como Garraf precedió con pocos meses a la proclamación de la República feudo-burguesa, el proceso de Tarrasa ha de ser el prólogo de la revolución social.

Jaime Balles

Un error de fechas

En el reportaje titulado "El analfabetismo español en materia penal", publicado el día 29 (reportaje que ingenuamente ha pretendido desmentir el director de la Cárcel Modelo de Barcelona, a pesar de que se celebró la entrevista a que hicimos referencia en presencia del doctor don Javier Serrano), se decía en el apartado correspondiente al subtítulo "El pésimo racionado y la "Gaceta".

"En diciembre de 1933, apareció en la "Gaceta" un decreto creando el Economato Central." Y más abajo: "Nosotros cumplimos lo que dice el referido decreto de diciembre de 1933", etc., etc.

Mal puede haberse publicado en la "Gaceta" decreto alguno con fecha de diciembre de 1933, hallándonos a estas fechas en el

Aspectos barceloneses

Comentarios al boicot de la cerveza «Damm»

Es muy interesante analizar la extensión de la solidaridad en esta campaña contra la marca boicoteada, se ha notado entre los trabajadores de toda la Península y hasta en algunas plazas comerciales extranjeras, las cuales, comprendiendo que resultaba por parte de la empresa "Damm" el desprecio de ochenta hombres, por pretender arrogarse la libertad de pensar como tuvieran por conveniente, no han vacilado en prestar su colaboración a esta protesta iniciada por el Sindicato de Alimentación de Barcelona.

En artículos anteriores ya hemos demostrado el interés que la casa "Damm" ha tenido en desvirtuar esta cuestión, desplazándola de su primitivo origen, para que el partido gubernamental de Cataluña defendiera los intereses patronales, puestos en peligro; maniobra en la que bastante ingenuamente ha caído la Generalidad, demostrando con ello tener poca visión de los asuntos sociales y evidenciando con su posición, completamente falsa, que les llevaba a dar la sensación de una falta de sentimentalismo enorme al ponerse en este pleito al lado de los que demostraban más egoísmo y más falta de los sentimientos de humanidad.

Pero nosotros, volviendo las aguas a su primitivo cauce, no nos cansaremos de recomendar que no se vea en este asunto más que un solo hecho: se ha despedido injustamente a unos trabajadores, a los cuales todos los confederados debemos defender para que, reparando esta injusticia, vuelvan a ser admitidos en sus puestos respectivos.

Y la única arma que noblemente pueden esgrimir los obreros, es la de boicotear los productos de esta empresa, que se niega a comprender la razón; he ahí por qué hemos lanzado a todos los ámbitos de España el grito de ¡solidaridad!

Demanda a la cual han contestado, con toda la fraternidad debida, todos los pueblos de Cataluña y España donde se expende la citada marca, hasta el extremo de que la Empresa, dándose cuenta del perjuicio que este boicot le ocasiona, ha lanzado a la calle a sus agentes, repartidores y representantes diversos, con el orden de que esparzan por doquier la noticia de que el conflicto con el Sindicato está ya en vías de solución y, por lo tanto, pueden comprarse ya cerveza de la que ella fabrica.

Es decir, que la entereza de los camaradas de Barcelona y la solidaridad de los del resto de provincias, han llevado a la casa "Damm", por mediación de sus

representantes, a mentir soluciones inexistentes y a reconocer la eficacia del boicot, mendigando unos pedidos sin los cuales no puede sostenerse.

Por su parte, el Sindicato de Alimentación, por mediación de la sección correspondiente, ha dado a la publicidad una carta en la que desmiente concretamente las fórmulas de arreo mencionadas por la empresa.

Al Sindicato de Alimentación le ha de ser muy fácil demostrar que es falso lo que no es cierto, y hacer ver, además, la condición moral de los directores de la casa "Damm", que no dudan ni un momento en emplear las armas más innobles en la lucha entablada.

¡TRABAJADORES!
LEED Y PROPAGAD EL DIARIO DE LOS OPRIMIDOS
Solidaridad Obrera

COMO ESCRIBEN Y PIENSAN LOS NIÑOS

LA LIBERTAD, ANTE TODO

Hay hombres metidos en una jaula, vulgo cárcel, y hay animales que también están encerrados, como el pájaro. Por ejemplo, un pájaro que está todo el día privado de salir de su pequeña jaula, sería muy bonito que pudiera volar libremente y no le faltase comida. Sus amos creerían que estando encerrado el pájaro sería feliz, y no lo es. Pensamos en los presos de la cárcel y los que guardias creían que porque han cogido a un infeliz ya han salvado la sociedad que los condena al hambre. Y creerán igualmente que porque como rancho encerrado, ya es feliz, y no es así. Como el pájaro, no es feliz, ya que le falta la libertad. También, ¿qué delito han cometido los niños que en los asilos están encerrados y los han abandonado? Ninguno. Yo pido la libertad de los presos, de los pájaros y de los niños. Comprendo que el sitio de las cárceles y asilos debe ser ocupado por escuelas racionalistas.

Vicenta Valero.
(Once años).

EL NUEVO COMISARIO DE CATALUÑA

Empieza por hallar de la necesidad de campamentos de concentración

Madrid, 30. — El nuevo gobernador general de Cataluña y comisario de orden público, señor

mes de agosto de ese año. Los lectores habrán supuesto lógicamente que se trataba de un error de fecha. Efectivamente, ese decreto a que aludimos fué firmado por el presidente de la República y el director general de Prisiones con fecha "19 de diciembre de 1932", apareciendo en la "Gaceta" días después.

Aunque suponemos que el buen sentido de cuantos leen nuestra Prensa haya subsanado tal error, hemos querido publicar esta noticia. Otro día publicaremos, para conocimiento de la opinión pública y de los reclusos en particular, pues se trata de la defensa de sus derechos, copia de ese famoso e inculcado decreto, en el que se especifica el "racionado" o menú que ha de darse en la semana al recluso. Cosa que, por ir a tono con el dicho de que "la "Gaceta" es el periódico de todas las mentiras", ni se ha cumplido ni lleva vías de cumplirse.

Sin embargo, se creó inmediatamente el famoso Economato Central, para oficio y beneficio de Alejandro Sol Sánchez, hermano del ex revisor de ferrocarril, elevado a director general de Prisiones en aquella fecha, don Alfonso Sol, que se rompió la cabeza por retratarse al lado del último Alfonso, cuando éste hacía sus viajes en ferrocarril y él iba allí de poco menos que limpiabotas.

Un Reportér

REDACCION
Teléfono, 22571